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TREGUA EN LA GUERRA COMERCIAL

ESTUVO POR ENCIMA DE LA INFLACIÓN

El Gobierno recaudó 
en febrero un 86% más 
interanual a pesar 
de bajar impuestos
Pasó los $ 13.000.000 millones en el segundo 
mesdelañoytuvo una mejora real

Luego del discurso de Trump, 
se recuperan mercados: cae 
el dólar en el mundo y vuelven 
a rebotar los bonos y las bolsas
La razón fue la decisión de EE.UU. de 
permitir un mes de excepción a la suba de 
aranceles para el sector automotriz
El cierre de los mercados ayer 
aportó alivio a los inversores. 
Luego de vivir los momentos más 
difíciles del año, por el desarrollo 
de la guerra comercial iniciada 
por Donald Trump el lunes. La 
razón del súbito giro fue otra de
cisión del presidente norteame
ricano, la de permitir un mes de 
excepción a la suba de aranceles 
para el sector automotriz. Inme
diatamente el S&P dio la vuelta y 
clausuró con ganancia de 1,12% 
a 5843 puntos. En la Argentina se

replicó ese giro en medio de condi
mentos locales que en las últimas 
jornadas vienen acentuando para 
arriba y abajo las oscilaciones de 
Nueva York. El riesgo país cedió 9% 
a 717 puntos, pero con las esperan
zas crecientes de un inminente 
acuerdo con el FMI. Lo más proba
ble es que el anuncio se realice la 
semana próxima y desde 
Washington, con el staff del orga
nismo financiero, dando a conocer 
el memorándum con la carta de 
intención de la Argentina p. 14

► ZOOM EDITORIAL

Cuenta regresiva 
para el acuerdo, 
una cita a dos 
voces para calmar 
las dudas del 
mercado

Ariel Cohén
Editor de Finanzas 
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TIENE UN VALOR BURSÁTIL DE U$S 250 MILLONES

Bioceres espera la inminente 
oferta del gigante de las cripto
Tether para cerrar su venta . i»

► OPINIÓN

El lado olvidado de 
los mandamientos 
económicos

Fernando Navajas 
Economista jefe de FIEL
—p. 3—

En febrero la recaudación fue 
de $13.520.837 millones, lo que 
implicó un aumento del 86,5% 
interanual y estuvo por enci
ma de la inflación. El mes pa
sado fue el segundo en el que 
el Impuesto PAIS - gran prota
gonista en el 2024- casi no re
gistró aportes luego de su fina
lización en diciembre. La re
caudación de enero había sido 
de $ 15.031.693 millones, lo 
que implicó una variación in

teranual de 95,2%, también por 
encima de la inflación para el 
mismo período. Fue impulsada 
por lo recolectado por los im
puestos de Ganancias y de los 
aportes a la seguridad social, así 
como los derechos de importa
ción. De todos modos, durante 
febrero impactó la disminución 
de los aranceles a los Derechos 
de Exportación que se modifi
caron a la baja para la soja, los 
granos y el aceite, p. 7

EL FOCO ESTÁ PUESTO EN LOS MOVIMIENTOS DE DINERO

Avanza la investigación sobre 
LIBRA en EE.UU. y anuncian 
una nueva acción colectiva _R8

EL DIPUTADO PIDIÓ CUSTODIA

Luego del escándalo en el 
Congreso, Manes demandó a 
Santiago Caputo por amenazas
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► ZOOM EDITORIAL Cuenta regresiva para el acuerdo, una cita a 
dos voces para calmar las dudas del mercado

Ariel Cohén 
acohen@cronista.com L

a presentación en sociedad 
de gran parte del acuerdo 
con el FMI que realizó el 
presidente Javier Milei en el 
Congreso empezó a disipar algunas de 
las dudas de las últimas semanas de los 

inversores internacionales. La 
secuencia del posteo en las redes del 
viernes pasado con la comunicación de 
un encuentro virtual entre la dos del 
Fondo, Gita Gopinath, el ministro de 
Economía, Luis Caputo, y el presidente 
del Banco Central, Santiago Bausili, y 
el diáfano comentario de la 
funcionaría acerca de la discusión de 
avances en el programa con la 
Argentina, logró frenar la 
desconfianza de los mercados, que 
carecían de elementos claros para 
vislumbrar el futuro. El riesgo país 
trepaba la semana pasada a 780 
puntos, enterrando una de las salidas 
buscadas que era el camino al 
fínanciamiento en los mercados 
internacionales que requiere un 
umbral máximo de 400 puntos.

Caputo en la cancha fue necesario para 
estabilizar la situación. Lo mismo que 
sucedió cuando irrumpía públicamente el 
escándalo por $LIBRA: no salió bien la 

entrevista de Milei con Jonathan Víale, pero 
por sobre todas las cosas, fue determinante 
la palabra de Toto Caputo en otro 
pronunciamiento, con Luis Majul, para que 
los mercados entendieran de qué iba la cosa. 
El fin de semana pasado también fue 
necesario un largo posteo del ministro para 
explicar a los mercados lo que Milei dijo en 
su discurso y que terminó desviado por el 
escándalo de las piñas-no piñas entre su 
sobrino Santiago y el diputado Facundo 
Manes. Crece la figura del ministro como 
estabilizador e interlocutor. Fuera del país, 
el escándalo cripto no se ha apagado.

Las magnitudes del acuerdo 
que pronosticó UBS son una 
sorpresa muy positiva: el mer
cado reaccionó bien, pero con 
cautela.

• •
La palabra de los voceros del 
Fondo en una conferencia ali
mentarán la hoja de ruta, de la 
que se hará eco el Congreso en 
breve.

La difusión ayer de un informe de UBS, 
firmado por el jefe de estrategia para 
mercados emergentes, el argentino 
radicado en Nueva York Alejo Czerwonko 
(ver pág. 4) contribuyó a aligerar el 
malestar. El informe apunta a que el 
programa con el Fondo podría trepar hasta 
u$s20.000 millones, que incluyen el 
refinanciamiento de vencimientos hasta 
2028y además fondos frescos por u$s 
8000. El total alcanzaría al programa que 
le fue otorgado a Martín Guzmán. Bajó el 
riesgo país a 717, pero la reacción del 
mercado sigue siendo cauta.

Los fondos -lo dijo Milei- serían para 
rescatar letras intransferibles del Tesoro 
en el Central, cuyo stock es de unos u$s 
16.000 millones hoy, lo cual fortalecería 
las reservas y permitiría encarar más 
audazmente una salida del cepo. Todo ese 
camino para poder organizar el régimen 
cambiario y monetario, dos de las 
principales dudas que anidan entre los 
inversores, más allá de la convicción 
oficial en que el tipo de cambio no está 
atrasado. Hoy, con la palabra de los 
voceros del FMI, será un día clave para 
ver el grado de confianza que le otorgan 
los mercados al país. Se abre la cuenta 
regresiva.

► LA FOTO DEL DÍA

Ciudad: 
calor y caos 
para transitar

Un apagón masivo que se re
gistró en varios barrios de la 
Ciudad de Buenos Aires y de la 
Zona Sur del Conurbano 
afectó a unos 550.000 usua
rios, semáforos que dejaron 
de funcionar y la odisea de 
cruzar la Avenida 9 de Julio.

CLAUDIO FANCHI/NA

mailto:acohen@cronista.com
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► OPINIÓN

Fernando Navajas 
Economista jefe de FIEL

El lado olvidado de los 
mandamientos económicos

A
prender, en
señar o difun
dir ideas de 
economía que 
están incom
pletas por no 
incluir los requisitos para que 

esas ideas funcionen es un 
problema más serio del que 
uno imagina. Yo lo experi
menté en carne propia hace 
mucho, cuando viajé a com
pletar mis estudios en el exte
rior y me di cuenta que mis 
profesores de la UNLP me ha
bían enseñado muy bien el 
primer teorema fundamental 
de la economía del bienestar, 
en la prueba matemática genial 
de la “mano invisible” elabo
rada por Kenneth Arrow y Ge- 
rard Debreu, que dice que un 
equilibrio de mercado com
petitivo es socialmente efi
ciente bajo un criterio especial 
y bajo ciertos supuestos.

Pero también me di cuenta 
que no me habían instruido 
mucho sobre el uso y significado 
del segundo teorema funda
mental, “gemelo” del anterior, 
que invierte la causalidad y dice 
que cualquier punto de bienestar 
social puede llevar a un equili
brio competitivo si se realiza una 
redistribución de la riqueza a 
través de impuestos y subsidios 
de suma fija (sacarle y darle di
nero a la gente) y luego se deja 
actuar al mercado. Este segundo 
resultado es algo más que un 
curioso matemático. Es lo que 
debería ser el comienzo de un 
curso sobre la teoría económica 
del estado y de las finanzas pú
blicas. Es un resultado que da 
escalofrío, porque presupone 
una redistribución fuerte por la 
vía del estado que uno se pre
gunta por las consecuencias que 
ello conlleva. Cuando lo vi por 
primera vez me pareció un teo
rema más bien stalinista, de 
imposible implementación. Pero 
luego me tranquilice, cuando 
aprendí que es una referencia 
teórica, nada más. Claro, cuando 
alguien que no entiende bien 
esto lo mira tal como luce, ahí 

viene el rechazo, bastante in
justificado para mí, a toda la te
oría económica neoclásica.

El segundo ejemplo, más en 
línea con el título de esta nota, 
viaja mucho más atrás en el 
tiempo, al momento de la llegada 
del mesías del capitalismo mo
derno, Adam Smith, y de la tabla 
de los mandamientos que trajo 
consigo. Es algo que está ex
puesto en un libro brillante re
ciente que completa una trilogía 
de libros de Colin Mayer, un gran 
profesor de economía y finanzas 
de Oxford y que fue mi primer 
tutor allí. En este último libro 
sobre Capitalismo y crisis, Mayer 
cierra el círculo que abrió con sus 
dos libros anteriores: Compro- 
misoy Prosperidad.

La tesis de Mayer es que el 
mundo capitalista aprendió solo 
una parte de la tabla de los 
mandamientos del mesías 
Smith, que está expuesta en La 
Riqueza de la Naciones y se re
sume en la mano invisible del 
mercado, pero dejó sin leer el 
reverso de la tabla de piedra, en 
donde Smith había escrito, con 
anterioridad, los requisitos para 
que ello funcione en un libro 
menos conocido llamado La 
Teoría de los Sentimientos 
Morales. Este último abogaba 
por los requisitos que debían 
estar detrás de las decisiones de 
los agentes económicos que 
iban a construir, de abajo hacia 
arriba, un sistema virtuoso de 
progreso económico y social, 
bregando exclusivamente por 
sus intereses económicos.

Esos requisitos pueden re
sumirse, de modo muy simple, 
en algo vinculado al sentido 
común, en la interpretación del 
mismo que apunta a entender el 
sentido colectivo al que se con
tribuye tratando de ganar di
nero. Sin este requisito, la bús
queda de la rentabilidad a 
cualquier costo o mejor dicho a 
costa de otros (incluyendo la 
estafa), a costa de la sociedad o a 
costa del entorno natural, no va 
a llevar al bienestar y la riqueza, 
sino a la ruina colectiva. La re-

El mundo capitalista 
aprendió solo una parte 
de los mandamientos de 
Adam Smith, que se re
sume en la mano invisible 
del mercado, pero dejó 
sin leer el reverso

levancia actual de esto, a nivel 
global y local, no es una pavada 
académica.

La tesis central de Mayer es 
que la gobernabilidad del sis
tema capitalista necesita ser 
reformada para evitar caer en 
un péndulo entre capitalismo 
miope y estatismo fracasado. 
Mayer apunta a la gobernabili
dad corporativa como proa del 
cambio, porque cree que tiene 
más chances de funcionar que la 
vía exclusiva de la gobernabi
lidad política o del estado. Y 
porque cree que querer imple- 
mentar instituciones vía polí
ticas públicas si enfrente se 
tiene un capitalismo preben- 
dario, timbero o “free rider” la 
cosa va a terminar en más re
gulaciones y represión que van a 

agregar un mal a otro mal. Y la 
desregulación de los timberos 
no es una solución para la so
ciedad. Es algo bueno para ellos, 
pero no para el resto.

Los desafíos que se plantean 
en el esquema de Mayer son 
muy grandes porque se en
frentan a cuatro fallas o fracasos 
importantes del sistema eco
nómico, que todavía no han 
podido ser superados. Ellos son 
las fallas de mercado, las fallas 
del Gobierno, las fallas de la 
regulación de los mercados y 
finalmente, nada menor, las 
fallas humanas en donde se 
anidan graves problemas de 
códigos morales y errores de 
selección adversa de personas 
en lugares importantes de em
presas y estado. Los dos pri
meros son bastante conocidos y 
ocupan gran parte de los deba
tes, el último es sistemática
mente evadido.

Pero lo que en mi opinión 
Mayer aporta y mucho, con co
nocimiento de causa por su ex
periencia de ver el sistema re- 
gulatorio del Reino Unido, son 
las fallas de la regulación, tema 
que se divide a su vez en dos 

problemas vinculados entre sí 
por el avance de la inteligencia 
artificial. Por un lado, las fallas 
en la política de defensa de la 
competencia, por la compleji
dad que la misma conlleva en un 
mundo en donde la inteligencia 
artificial (IA) va camino a hacer 
cada vez más difícil detectar y 
controlar comportamientos anti 
competitivos. Ese, dicho sea de 
paso, fue uno de los temas de un 
libro sobre IA y Análisis Econó
mico que yo edité junto a otros 
economistas académicos de la 
ANCE en 2022. O sea que, más 
allá de los temores que la IA ge
nera a nivel global sobre la de
fensa y el manejo de las armas, 
existe en economía una fundada 
preocupación sobre el funcio
namiento de algo fundamental 
como el proceso competitivo, 
que tiene consecuencias nega
tivas sobre la regulación eco
nómica.

El segundo frente o problema 
se refiere a la regulación de sec
tores de servicios de infraes
tructura, en donde la dificultad 
de estimar costos en un mundo 
en donde la estructura de costos 
se sesga hacia intangibles y cos
tos comunes o de red se combina, 
no solo con el poder de lobby e 
influencia que tienen las em
presas reguladas, que se ha so
fisticado en el tiempo, sino con la 
posibilidad concreta de que el 
uso de IA coordine una falsifi
cación de costos como práctica 
común indetectable. Es decir 
que las condiciones para que la 
regulación se vuelva efectiva se 
han hecho cuesta arriba y lo que 
se creía hace tres décadas hoy no 
luce un camino promisorio. Esto 
no tiene nada que ver, a mi jui
cio, con la enorme tarea de des
regulación o desarmado de re
gulaciones “estrangulatorias” 
que el estado ha acumulado en la 
Argentina durante mucho 
tiempo. Ahí hay mucha tela para 
cortar y yo apoyo eso. Pero 
tampoco con renunciar a mejo
rar las instituciones regulatorias, 
sino a hacerlas más efectivas y 
sofisticadas___
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Economía 
& Política

Acuerdo con el FMI: 
un informe dice que 
vendrán u$s 20.000 
millones hasta 2027

En un trabajo para sus clientes, UBS anticipa que 
u$s 8000 millones serán fondos frescos. Y los 
otros u$s 12.000 millones serán para refinanciar 
vencimientos de capitaly deuda con el Fondo

___ El Cronista
___ BuenosAires

El Fondo Monetario Interna
cional (FMI) le prestaría cerca 
de u$s 20.000 millones a la 
Argentina. La información está 
en un informe que el banco de 
inversión UBS le mandó a sus 
clientes.

El nuevo programa cubriría 
todos los vencimientos de in
tereses y capital que tiene Ar
gentina hasta fines de 2027, es 
decir hasta que termine el 
mandato del presidente Javier 
Milei. Allí se destinarían u$s 
12.000 millones.

“En nuestra visión, hay po
tencial para una sorpresa posi
tiva en el impacto del acuerdo y 
los tiempos de los desembolsos. 
Vemos alrededor de u$s 20.000 
millones, incluyendo u$s 8000 
millones en nuevos fondos, cu
briendo tanto el pago de capital 
e interés durante lo que queda 
del mandato de Milei (diciem
bre de 2027)”, explica UBS.

La recomendación de los 
analistas también se hace eco de 
las preocupaciones por la 
apreciación del tipo de cambio. 
Sin embargo, los expertos creen 
que Argentina puede sobrelle
varlo con una serie de medidas.

“Argentina está al borde de 
asegurarse un acuerdo con el 
Fondo, el cual esperamos que 
traiga dinero fresco, ayudando a 
la Argentina a ir liberando gra
dualmente los controles de ca
pitales hacia fin de año”, es la 

principal conclusión del paper.
Está firmado por Alejo 

Czerwonko, jefe de inversiones 
de Mercados Emergentes de 
América latina, y Pedro 
Quintanilla-Dieck, Sénior 
Emerging Markets Strategist, 
CIO Americas. Ambos revisten 
en UBS Financial Services.

En el ministerio de Econo
mía declinaron hacer comen
tarios sobre este trabajo. “Los 
detalles se darán oportuna
mente en los medios de comu
nicación oficiales”, dijeron.

ELCONTEXTO

En 2022, Argentina firmó un 
programa de facilidades ex
tendidas por el que recibió u$s 
44.000 millones, en el que uti
lizó u$s 41.000 millones.

El pago del capital de ese 
programa está pactado para el 
período 2026-2043. Durante la 
presidencia de Milei -que ter
mina cerca de finales de 2027-, 
los vencimientos son de u$s 
12.000 millones y hay aproxi
madamente u$s 9000 millones 
en intereses.

“Esperamos que el FMI 
aporte fondos que excedan el 
vencimiento del capital, sugi
riendo un programa de -al 
menos- u$s 12.000 millones”, 
sostiene UBS. “Cualquier monto 
por arriba de esa cifra implica
ría nuevos fondos”, detallan.

En ese escenario, un pro
grama de u$s 16.000 millones 
traería fondos frescos por u$s 
4.000 millones, elevando los

“El ancla fiscal es 
“impresionantemente 

fuerte” como muestra el 
superávitfiscal del 
0,3% del PBI en enero

Con el dólar, ven “una 
hoja de ruta para 
levantar los controles” 
y transición a un tipo de 
cambio más flexible”

préstamos netos del FMI a la 
Argentina a u$s 47.000 millones.

El optimismo de UBS por 
Argentina proviene de los elo
gios del FMI a la Argentina por 
su consolidación fiscal y refor
mas estructurales. “Creemos 
que los funcionarios argentinos 
pueden abordar los desacuer
dos en materia de política 
cambiaría mejorando los es
fuerzos de consolidación fiscal y 
con más reformas estructurales 
adicionales”, destaca.

El trabajo de los analistas de 
UBS y sus principales conclu
siones fueron adelantados por 
la agencia Bloomberg el miér
coles hacia el mediodía.

EL DÓLAR

Un plan de reforma impositiva 
junto con mayor responsabili
dad fiscal también contribuiría 
a “aliviar” algunas preocupa
ciones del FMI. Las mismas es
tarían basadas en la política 
cambiaría. Se podría hacer 
“presentando una hoja de ruta 
para levantar los controles de 
capital y hacer la transición a un 
tipo de cambio más flexible”, 
consideran.

Además, la fuerte relación 
del presidente Milei con el pre
sidente Trump podría ser ven
tajosa, dada la importante in
fluencia de Estados Unidos so
bre las decisiones de préstamos 
del FMI.

“Sin embargo, la sustancial 
exposición al FMI también po
dría representar un desafío para 
Argentina”, advierten.

La suspensión de las elec
ciones primarias (PASO) de
muestra fortaleza política y re
cursos para conservar y conso
lidar los esfuerzos fiscales, 
según el razonamiento de los 

expertos en inversión.
El Presupuesto 2025, no 

aprobado por el Congreso, des
taca el “compromiso de la ad
ministración con la estabilidad 
fiscal mientras la dinámica in
flacionaria” continúa mejo
rando.

El paper ve al Gobierno ga
nando las elecciones legislati
vas, por las que sumaría más 
bancas en el Congreso. Advierte 
dos riesgos: baja en el apoyo al 
Gobierno, o precios de los co
modines -que Argentina 
exporta- más bajo de lo espe
rado.

Wall Street ve con sorpresa 
que Milei haya pasado reformas 
estructurales sin disponer de 
mayorías en el Congreso. Allí se 
refuerza que el ancla fiscal es 
“impresionantemente fuerte” 
con un superávit presupuesta
rio del 0,3% del PBI en enero de 
este año.

“La calidad del ajuste está 
mejorando. Las ventas co
mienzan a tomar un rol más 
significativo. Son cada vez más
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La justicia de New 
York y un pedido 
de embargo en las 
acciones de YPF 
por uSs 16.000 
millones

Argentina busca patear la definición

Loreta Preska, la jueza del distrito sur de 
Nueva York que lleva el juicio por la expro
piación de YPF, decidirá en estos días si co
rresponde o no entregar las acciones que el 
Estado argentino tiene en la petrolera. Se 
trata del 51% del paquete accionario. El pedi
do por las acciones se hizo a raíz de que el país 

no presentara garantías para ejecutar una vez 
resuelto el fallo, que lo condena a pagar u$s 
16.000 millones.

El fondo Burford -que querella contra el 
país- solicitó que se incluyeran las acciones de 
la empresa dentro de los activos que podía 
pedir que sean ejecutados.

El programa irá al Congreso pero el 
Gobierno no aclara si estarán los detalles

crecientes y esenciales para 
sostener el ajuste”, ensalzan.

La caracterización del re
corte del gasto público también 
es positiva. “Los cortes de gasto 
son más precisos y se están 
acercando a sus límites”, en
tienden.

Desde noviembre, la base de 
impuestos que ajusta por in
flación se estabilizó y está des
tinada a una recuperación, en la 

visión de estos analistas. De esta 
forma, se revierte la tendencia 
contractiva que predominó 
durante la mayor parte de 2024.

El trabajo entiende que im
puestos atados a las ventas, co
mo el IVA o Débitos, ya han co
menzado a crecer. Ven una re
cuperación económica que ganó 
momentum, por lo que esperan 
una mejora adicional en la ca
lidad de ajuste del gasto público.

___ Victoria Lippo
___ mlippo@cronista.com

Aunque hubo algún coqueteo 
con la idea de saltar la apro
bación del Congreso, el pre
sidente Javier Milei anunció 
enviará el acuerdo al FMI al 
Congreso. Será en “los próxi
mos días”.

El interrogante brotó el fin 
de semana. ¿Se mandará algo 
genérico, sin detalles o será 
algo pormenorizado? Con
sultado al respecto, el vocero 
Manuel Adorni sostuvo que el 
programa aún no está cerrado 
y que, llegado el momento, 
“los detalles se verán, pero no 
está definido. Vamos a poner 
el acuerdo para que el Con
greso evalúe la viabilidad, los 
detalles no los tenemos defi
nidos”.

Tras algunos idas y vuel
tas, el Gobierno aceptó cum
plir con la Ley que obliga al 
Ejecutivo a mandar cualquier 
endeudamiento en moneda 
extranjera y bajo legislación 
extranjera deben pasar por el 
Congreso, en especial las del 
FMI.

La Ley de Fortalecimiento 
de la Sostenibilidad de la 
Deuda Pública dice que el 
Ejecutivo debe pasar por las 
dos cámaras cualquier pro
grama de financiamiento u 
operación de crédito público 
realizado con el FMI, o cual
quier ampliación de los 
montos de esos programas u 
operaciones.

La norma no especifica si 
esto deberá hacerse con los 
detalles técnicos y metas,

Sin embargo, el único an
tecedente es el del acuerdo del 
exministro de Economía, 
Martín Guzmán, también im

pulsor de la Ley.
En ese momento, el proyecto 

fue enviado con el memorán
dum de políticas económicas y 
financieras y el memorándum 
técnico de entendimiento.

EL MODELO GUZMÁN

El primero explicaba las políti
cas y acciones que implemen- 
taría el Poder Ejecutivo y los 
montos negociados con el FMI 
(alrededor de u$s 45.000 mi
llones) por un período de 30 
meses, y los plazos en los que 
serían otorgados los fondos.

Además, incluyó el memo
rándum técnico, que establecía 
las metas sobre las que se defi
niría el otorgamiento de los 
fondos, así como las acciones 
previas que el país debía adop
tar antes de que el Directorio del 
FMI aprobara el programa.

La ley 27.668 fue tratada en 
ambas Cámaras y su texto es
pecifica que aprobaba “las 
operaciones de crédito público 
contenidas en el Programa de

Este sena el segundo acuerdo que se mande al Congreso

Facilidades Extendidas a cele
brarse entre el Poder Ejecutivo 
nacional y el Fondo Monetario 
Internacional (FMI) para la 
cancelación del Acuerdo Stand 
By celebrado oportunamente en 
2018 y para apoyo presupues
tario”.

Además, agrega que “el Po
der Ejecutivo nacional suscri
birá, en uso de sus facultades, 
los instrumentos necesarios 
para dar cumplimiento a lo es
tablecido en el párrafo prece
dente”.

Esto implica que se aprobó la 
operación de crédito público, 
esto es, la plata que va a impli
car el acuerdo y los desembolsos.

Parte de la discusión en ese 
momento estuvo centrada en si 
aprobar todo el documento con 
los memorandos para “darle 
volúmen político” al acuerdo, o 
tratar solo el monto del endeu
damiento. Esta última opción 
fue la que terminó reinando en 
el debate. Máximo Kirchner 
votó en contra del mismo__

En CREDICOOP sabemos 
lo que tu campo necesita.

Del 11 al 14 de marzo Te esperamos en o nrrrn
Expoagro S agro

Stand 1470 - Predio Ferial y Autódromo de San Nicolás RN9 Km 225, San Nicolás, Buenos Aires.

Aplicable a la cartera comercial. Sujeto a evaluación crediticia y al cumplimiento de las condiciones exigidas 
por el Bañe» Credicoop. Más información en www.bancocredicoop.coop o a través de Credicoop Responde 
al 0800-888-4500. Banco Credicoop Coop. Ltdo. Reconquista 484. (ABA. Cuit 30-57142135-2. 1^-1
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Los alimentos generan el 40% de las divisas; este año se esperan u$s 90 mil millones en general por ventas al exterior, con mayor aporte de energía, shutterstock

EN MEDIO DE LA GUERRA COMERCIAL

El Gobierno busca más dólares
por exportaciones de alimentos
El canciller Gerardo Werthein se reunió con el 
sector de la industria de alimentos que genera 4 
de cada 10 dólares de exportación. Apuntan a 
dinamizar el Mercosury nuevos mercados

___ Belén Ehuletche
___ behuletche@cronista.com

A poco más de 120 días de dejar 
la embajada de Estados Unidos 
para ocupar el puesto de Can
ciller de la República Argentina, 
Gerardo Werthein, inició una 
rueda de diálogo con actores del 
sector de alimentos, que tiene 
potencial de incrementar el in
greso de divisas en 2025; clave 
para sostener el superávit co
mercial, en riesgo por las ma
yores importaciones.

La Coordinadora de las In
dustrias de Productos Alimen
ticios (Copal) informó que 
mantuvo un encuentro con el 
ministro de Relaciones Exte
riores, Comercio Internacional 
y Culto, con el objetivo de 

abordar los principales desafíos 
y oportunidades en el comercio 
exterior para la industria de 
alimentos y bebidas.

“Durante la reunión, se rea
lizó un intercambio sobre la 
agenda del Mercosur, tanto en 
su dinámica intrabloque como 
en la estrategia de relaciona- 
miento externo”, indicaron 
desde Copal y aclararon que se 
incluyó el avance en los acuer
dos comerciales con la Unión 
Europea, el de la Asociación 
Europea de Libre Comercio 
(EFTA) y las negociaciones con 
India, Indonesia, Vietnam, Co
rea del Sur, Canadá y Centroa- 
mérica.

Carla Martín Bonito, titular 
de Copal destacó que “Argenti
na necesita exportar para crecer 

y esta industria aporta 4 de cada 
10 dólares de exportación”.

En la misma jornada Wer
thein recibió a José Martins, ti
tular de la Bolsa de Cereales de 
Buenos Aires. “Intercambiamos 
consideraciones sobre los de
safíos de la inserción interna
cional de la agroindustria ar
gentina”, explicó la entidad en 
su cuenta de X. “Ofrecimos el 
apoyo de la Bolsa de Cereales y 
el Consejo Agroindustrial Ar
gentino para el análisis de nue
vas oportunidades comercia
les”, agregó.

APERTURA

Luego de acumular un superá
vit de u$s 18.000 millones en 
2024, en el primer mes del 2025 
este cayó a u$s 142 millones por

Carla Martín Bonito 
(Copal): “Argentina 
necesita exportar para 
crecer y esta industria 
aporta dólares”

Según Dante Sica, las 
ventas al exterior 
representarán u$s 
90.000 millones en 
2025

la presión importadora que co
menzó a erosionar el saldo fa
vorable en la balanza comercial.

De cara a un 2025 con com
promisos externos por más de 
u$s 20.000 millones, aun en 
negociación con el Fondo Mo
netario Internacional (FMI) 
para el desembolso de u$s 
10.000 millones, la economía 
en repunte y sin barreras co
merciales, el incremento de las 

exportaciones se torna central. 
En esa línea, durante la Aper
tura de Sesiones Extraordina
rias, Javier Milei destacó el ali
vio fiscal sobre el campo. “Eli
minamos las retenciones a las 
exportaciones de manera defi
nitiva para las economías re
gionales y de manera transitoria 
para los productos tradicionales 
que, tarde o temprano, las va
mos a terminar de eliminar”, se 
comprometió.

Si bien el aporte de la 
agroindustria es clave, para 
2025, la mirada está puesta en el 
despegue del sector energético 
que, según las estimaciones de 
Abeceb será protagonista del 
50% del superávit comercial 
que rondará los u$s 16.000 
millones sobre finales de di
ciembre. “Este año estaremos 
cerca de los u$s 90.000 millo
nes de exportaciones, quizás un 
poco menos, por el empuje de 
energía, hay que ver cómo están 
los precios de la agricultura, y 
algo más de minería”, proyectó 
Dante Sica y anticipó que la cifra 
puede ascender a u$s 120.000 
millones si maduran los anun
cios de inversión.

Sobre los riesgos, al margen 
de situaciones internacionales, 
apuntó al económico “que se 
desmadre lo fiscal” pero confió 
en el pragmatismo de Milei y el 
equipo que lidera Luis Caputo. 
En cambio, advirtió sobre “e- 
rrores no forzados” que puede 
cometer el núcleo de poder 
concentrado hoy en Javier Mi
lei, su hermana Karina y su 
asesor Santiago Caputo___

mailto:behuletche@cronista.com
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CAMBIOS EN LA CAJA

Recaudación: en 
febrero tuvo una 
suba real que 
podría llegar a 
dos dígitos

La suba ¡nteranual fue del 86,5%. Hay una fuerte 
mejora del primer bimestre 2025 contra el mismo 
período de 2024. El alza se explica por aumento 
del comercio exterior.

___ El Cronista
___ Buenos Aires

La recaudación de febrero fue 
de $13.520.837 millones, lo que 
implicó un aumento del 86,5% 
interanual. Como aún no está el 
dato de inflación de febrero, no 
se puede establecer de cuánto es 
la mejora real.

La estimación de analistas es 
que la variación del costo de 
vida interanual entre los dos 
febreros rondaría el 74% a 77%. 
En ese caso, la recaudación 
tendría crecimiento “real”, es 
decir por arriba del incremento 
en el costo de vida.

Es el mayor salto desde ma
yo, según IARAF. En esa oca
sión, computaron una mejora 
real del 10%.

“La recaudación aumentó un 
8,5% interanual real en el pri
mer bimestre”, explicó Nadin 
Argañaraz (de IARAF). “Al ex
cluir los tributos vinculados a 
comercio exterior, la suba sería 
de 21% en términos reales”, 
detalló.

En la caja estatal impactó la 
baja de retenciones, pero me
joraron los ingresos por co
mercio exterior

Este mes fue el segundo en el 
que el Impuesto PAIS - gran 
protagonista en el 2024- casi no 
registró aportes luego de su fi

nalización en diciembre.
La recaudación de enero 

había sido de $15.031.693 mi
llones, lo que implicó una va
riación interanual de 95,2%, por 
encima de la inflación para el 
mismo período, que fue del 
84,5%. En febrero, la mejora 
contra la inflación fue más 
marcada.

En febrero de 2024, la re
caudación por Impuesto al Va
lor Agregado Neto (IVA) fue de 
$ 4.755.088 millones y tuvo una 
variación interanual de 77,9%. 
Falta determinar a cuánto llegó 
la inflación en febrero para te
ner precisión sobre la oscilación 
interanual. Pero la mayoría de 
los economistas entienden que 
el costo de vida punta a punta 
-entre los febreros de cada año- 
será menor a ese 77,9%.

LOS QUE MÁS SUBIERON

Los tributos que se destacaron 
en su variación positivo fueron 
los vinculados al empleo y el 
Comercio Exterior, tanto por 
exportaciones como por im
portaciones.

El impuesto a las Ganancias 
juntó $2.615.716 millones, lo 
que implicó una suba del 
139,5%. El aumento lo explicó la 
inclusión en el tributo de los 
empleados en relación de de
pendencia y de los jubilados, lo

El primer bimestre 
exhibe una mejora del 
8,5%, y sería la mayor 
suba desde mayo, 
cuando fue del 10%

El IVA mejoró un 77,9% 
interanual. Analistas 
estiman que la inflación 
interanual estará algo 
por debajo

cual no estaba vigente en fe
brero de 2024.

Le siguieron los ingresos por 
Seguridad Social, que explica
ron $3.393.967 millones, un 
aumento del 119,1%. La suba la 
explicó el aumento de la remu
neración bruta promedio y la 
suba del tope máximo de la base 
imponible.

Los derechos a la importa
ción representaron $ 455.504 
millones, una suba del 107,6%. 
Estos fueron impulsados por la 
suba del dólar y las mayores 
importaciones en comparación 
con febrero de 2024.

El recorte de retenciones no 
implicó necesariamente me
nores ingresos y se mantuvie

ron en línea con lo registrado en 
enero. Así, en febrero los dere
chos a la exportación ingresa
ron por este concepto $ 541.000 
millones, lo que implicó una 
suba del 92,8%.

La mayor suba la registró el 
impuesto a los combustibles, 
que tuvo un incremento del 
571,8% y registró ingresos por $ 
339.280 millones. Fue por ac
tualizaciones del tributo que se 
aplican casi cada mes.

El impuesto de mayor peso 
-el IVA- recaudó $4.755.088 
millones, un aumento del 
77,9%. Débitos y créditos juntó 
$995.684 millones, un aumento 
del 74,4%

SALTO BIMESTRAL

En la medición bimestral 
(enero-febrero 2025 contra los 
mismos meses de 2024), el im
puesto a los combustibles subió 
255%, Ganancias escaló 39,8% y 
los vinculados a la Seguridad 
Social crecieron un 36,4%

“En términos de variación 
interanual real en estos dos 
meses, los tributos con mayor 
caída -sin tener en cuenta la 
eliminación de impuesto PAIS- 
habrían sido Bienes Personales 
(38,2%), derechos de exporta
ción (35%) y derechos de im
portación (1,5%)”; según Ar
gañaraz___

A CÁMARAS

Prohíben que 
haya aportes 
compulsivos en 
convenios 
laborales

___ El Cronista
___ Buenos Aires

El Gobierno Nacional prohibió 
la inclusión de aportes y con
tribuciones compulsivas a cá
maras empresariales en los 
convenios colectivos de tra
bajo con el Decreto 149/2025.

“La medida garantiza que 
los convenios solo regulen 
condiciones de trabajo y no 
impongan cargas económicas 
adicionales a la relación la
boral”, explicó el Ministerio 
de Desregulación a cargo de 
Federico Sturzenegger.

El ministerio de Capital 
Humano, que absorbió la se
cretaría de Trabajo, detalló 
que los convenios colectivos 
no podrán “imponer aportes o 
cualquier otro tipo de pago a 
favor de cámaras empresa
riales”. El Gobierno “no ho
mologará ni registrará con
venios que tengan estas 
cláusulas”, agregaron.

Según la Confederación 
Federal Pyme Argentina, el 
fondo INACAP representa 
una recaudación mensual de 
más de $5.600 millones y 
$70.000 millones al año.

A partir de la medida, al
gunas cámaras advirtieron 
que se desfinanciarán fondos 
para la capacitación.

“Los recursos del INACAP 
son administrados exclusi
vamente por el sector patro
nal”, aclaró la Cámara Ar
gentina de Comercio, que 
suele acompañar con vehe
mencia las medidas del Go
bierno libertario.

“El esquema mencionado 
es financiado exclusivamente 
mediante contribuciones 
patronales y no mediante 
aportes personales. Esto es, el 
trabajador no sufre descuento 
alguno a causa de esta con
tribución -y, consecuente
mente, su supresión no re
dundará en un incremento del 
salario de bolsillo-”, enfatizó 
laCAC___
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EL FOCO ESTÁ PUESTO EN CUATRO WALLETS Y SUS MOVIMIENTOS

Avanza la investigación sobre LIBRA en
EEUU, y anuncian una nueva class action

La sección Ciberdelitos de la SEC, el organismo equivalente a la Comisión Nacional de Valores, juega un rol clave en la pesquisa preliminar

Pese a que la pesquisa transita con mayor sigilo 
en el norte, trascienden algunas de las pistas en 
torno a los involucrados y su presunta 
responsabilidad. Nueva estrategia en estudio

— Mariano Beldyk
___ mbeldyk@cronista.com

Con su discurso ante la Asam
blea Legislativa, el presidente 
Javier Milei buscó dejar defini
tivamente atrás el episodio más 
escandaloso hasta hoy de su 
gobierno, el LIBRA gate. De 
momento, es en Estados Unidos

h/l

Excelencia en Salud Ocupacional

Examenes preocupacionales y periódicos

Control de ausentismo

Servicio medico en planta 

donde se concentran las mayo
res novedades y donde podría 
haber más movimientos en los 
próximos días.

Hoy la demanda se encuen
tra en la etapa investigativa e 
involucra al FBI, las secciones 
de Crímenes y Fraudes Finan
cieros del Departamento de 
Justicia y la sección Ciberdelitos

©i£ i> i c: s

Telefono: 5167-9000
Ventas 5167-9054/55 
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de la SEC, el equivalente a la 
Comisión Nacional de Valores 
argentina. Si se comprueba la 
existencia de un delito y se 
reúnen las evidencias para 
sostener una demanda judicial, 
entonces el FBI acude a la Jus
ticia a través del Fiscal General 
(US Attorney), dando inter
vención a un juez.

Según pudo reconstruir este 
medio, se han librado diversos 
oficios (subpoenas) para reca
bar información pública y se 
está investigando el rol de cada 
uno de los denunciados, lo que 
incluye -acorde a los 
denunciantes- a los empresarios 
Hayden, Gideon y Thomas Da- 
vis, a Julián Peh, a Mauricio 
Novelli, Manuel Terrones Go- 
doy y Sergio Morales a quien 
vinculan con Karina Milei. 
Respecto del Presidente, de 
momento, solo se pidió inves
tigar en EE.UU. el rol que tuvo a 
través de su tuit.

El martes la firma Burwick 
Law, que se especializa en liti
gios por estafas cripto, informó 
que preparan la primer class 
action por el LIBRA gate para

La firma Burwick Law 
informó que ultima una 
demanda colectiva para 
presentar en NY antes 
del 14 de abril

El intento de identificar 
si hay conexiones con 
exhanges radicadas en 
el norte habría sido 
positivo

presentarla en Nueva York an
tes del 14 de abril. “La evidencia 
muestra que Kelsier Ventures, 
KIP, los proveedores de infra
estructura y ciertos líderes de 
opinión clave (KOL) desempe
ñaron papeles clave en la pro
moción engañosa, la extracción 
de liquidez estructurada y los 
continuos movimientos de 
precios controlados por infor
mación privilegiada”, indicaron 
en un extenso posteo.

Antes que ello, el estudio 
Moyano y Asociados -también 
especializado en litigios por 
fraudes- había movilizado una 
denuncia penal en nombre de 
40 personas afectadas y el di
rigente Juan Grabois junto al 
diputado Itai Hagman hizo lo 
propio en paralelo a la presen
tación penal que hizo ante la 

Justicia de la Argentina -que sí 
incluyó a Javier Milei como 
parte de un entramado mayor- 
a través de una acción civil co
lectiva que nuclea también a un 
grupo de inversores afectados.

Desde los Estados Unidos 
describen diversas medidas de 
investigación adoptadas luego 
del tuit presidencial del 14 de 
febrero que incluyen la notifi
cación parcial de las personas 
sospechadas de participar de la 
presunta estafa cripto. La di
námica contrasta con la velo
cidad de la Justicia argentina 
que demoró varios días en de
legar la investigación en el fiscal 
Eduardo Taiano y, hasta el 
momento, no acepta que los 
denunciantes se conviertan en 
querellantes.

El foco en el norte está 
puesto en millones de dólares 
depositados en cuatro wallets, 
una de las cuales se encuentra 
en manos de Hayden Davis, 
mientras que las otras tres se 
encuentran en manos de firmas. 
Los movimientos registrados en 
una de ellas encendieron las 
alarmas entre quienes siguen la 
denuncia.

Lo que busca dilucidar la 
investigación en Estados Unidos 
en esta etapa primaria es quié
nes manejan esas wallets y si 
podrían estar conectadas no 
solo a los Davis sino a algunas de 
las personas denunciadas en la 
Argentina como Morales, según 
una de las partes que inició de
mandas en aquel país. De mo
mento, son solo hipótesis de 
investigación. Pero de com
probarse la conexión, podría 
tener ecos en la Justicia argen
tina.

De hecho, una de las medidas 
de prueba fue investigar si las 
personas que figuran en la de
nuncia están relacionadas con 
alguna Exchange (plataformas 
de compra de criptomoneda) 
registrada o relacionada con 
Estados Unidos. Acorde a 
fuentes de los estudios de abo
gados que intervienen en el ex
pediente, la respuesta habría 
sido positiva. De ser necesario 
-indicaron a El Cronista- se po
dría requerir el congelamiento 
de los fondos de esas wallets 
mediante mecanismos legales e 
informáticos.

Sobre la base de las declara
ciones de Claver-Carone y las 
del propio Javier Milei descri
biendo a miles de afectados en 
los Estados Unidos, una línea 
que evalúan los denunciantes 
de delitos penales y quienes 
promueven las class actions es 
converger en una estrategia 
combinada para aunar esfuer
zos___

mailto:mbeldyk@cronista.com
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EL GOBIERNO LO TILDÓ DE “KIRCHNERISTA”

Manes 
demandó a 
Caputo por 
amenazas y 
pidió custodia
Eldiputado nacional radical presentó su escrito 
contra el asesor presidencial. Qué dice la 
demanda penaly cómo habría sido elsuceso. La 
respuesta del vocero ManuelAdorni

El momento del careo registrado el sábado por El Cronistaen el marco de la Asamblea Legislativa

___ Julián Alvez
___ jalvez@cronista.com

El diputado nacional Facundo 
Manes presentó su denuncia 
penal contra el asesor presi
dencial Santiago Caputo, hom
bre clave del Gobierno nacional 
con quien mantuvo un tenso 
episodio en el marco de la 
apertura de sesiones de Javier 
Milei, ocurrido el pasado sába
do.

El escrito de 21 páginas fue 
presentado de manera online 
ayer a la mañana por sus dos 
abogados, Andrés Gil Domín
guez y Mariano Bergés, y pro
mueve una denuncia por delitos 
de amenazas coactivas, las 
cuales el diputado dice haber 
sufrido en ese careo en los pa
sillos del Congreso, al que cali
ficó de “muy intimidante”.

Manes cuenta que cuando ya 
estaban frente a frente, una de 
las frases que le dijo Caputo -y 
que no fueron captadas por las 
cámaras que grabaron el hecho- 
fue “vos, para hacer lo que hi
ciste, tenés que estar limpio”.

“A lo que yo respondí, ‘Yo 
estoy limpio’, a lo que él me es
petó: ‘Vos no me conoces a mí’, 
y yo respondí ‘Yo te conozco’ a 
lo que él insistió para finalizar 
‘Ya me vas a conocer a mí’. An
tes de que se vaya, alcancé a 
decirle ‘¿Por qué me amenazas?’ 
Estas frases -intimidatorias y 
amenazantes- ya las había es
cuchado cuando gritaba desde 
el palco: me refiero a expresio
nes como ‘Ya vas a saber quién 
soy’ y otras por el estilo”, relata 
el diputado nacional.

Al respecto de los eventuales 
golpes físicos, Manes afirma que 
lo de Caputo solo se limitó a las 
dos “palmaditas” en el pecho y a 
una mano que le posó en la cara. 
Aun así, cuenta que, tal y como 
reveló El Cronista ese mismo

sábado, el comunicador liber
tario Fran Fijap lo pecheó 
cuando el careo con el asesor ya 
había terminado. Manes afirma 
que recibió “dos cortitos” por 
atrás de parte de algún acom
pañante de Caputo. De ser así, o 
fue el mismo Fijap o el custodio 
del Congreso Nacional que es
taba al lado suyo.

El Cronista consultó con el 
entorno de Santiago Caputo 
para que puedan hacer su des
cargo correspondiente, pero no 
habían respondido al momento 
de publicado el artículo.

El neurocientífico afirma 
que los dichos del asesor presi
dencial hacia su persona se en
cuadran en el delito de amena
zas agravadas (coactivas) que 
está previsto en el artículo 149 
bis del Código Penal, haciendo 
una alusión adicional a su con
dición de diputado nacional, 
que cuenta con inmunidad 
parlamentaria de expresión, 
que rige a nivel constitucional.

El equipo de abogados del 
diputado nacional presentó la 
causa en los fueros federales 
ayer por la mañana, alegando 
que ese es el ámbito correcto ya 
que Manes se encontraba ejer
ciendo su función de diputado 
nacional al momento del epi
sodio y que el mismo ocurrió en 
el marco del Congreso Nacional, 
un edificio federal.

Además, solicitó que la Jus
ticia le otorgue custodia para su 
familia. Relata que minutos 
después del hecho dijo no sentir 
“temor”, pero que después fue 
“tomando conciencia” del 
asunto.

“Es que el Señor Caputo 
efectivamente se presenta, ex
hibe y tiene real influencia en 
organismos relevantes vincu
lados al Poder Ejecutivo Na
cional, como ser la SIDE (Se
cretaría de Inteligencia del Es

tado) y ARCA (ex AFIP), entre 
otros. Es decir, el Señor San
tiago Caputo me notificó per
sonalmente con un mecanismo

datario, y perjudicó también a 
los que seguían atentamente las 
palabras del libertario en Di
putados. Consultado sobre el

futuro del asesor, el funcionario 
descartó su salida y lo definió 
como “una de las personas de 
máxima confianza”.__

El legislador alegó que 
el asesor presidencial lo 
amenazó con usar su 
influencia en 
organismos del Estado

Adorni aseguró que 
Manes protagonizó 
“una enorme falta de 
respeto” al interrumpir 
a Milei en el discurso

intimidatorio, que utilizará di
chas estructuras estatales para 
que pueda conocer el poder que 
detenta”, justifica la decisión.

Como respuesta a esta pre
sentación, ayer al mediodía el 
vocero presidencial, Manuel 
Adorni, cargó contra el dipu
tado nacional, al que definió de 
“kirchnerista” y aseguró que la 
denuncia que erradicó contra el 
asesor presidencial fue “para 
incentivar el show”.

“Es lamentable que se utilice 
un recurso judicial para incen
tivar el show que vino a propo
ner el diputado kirchnerista 
Facundo Manes porque, de he
cho, él adrede se la pasó toda la 
sesión hablando o intentando 
hablar sobre las palabras del 
Presidente de la Nación”, sos
tuvo el vocero en la habitual 
conferencia de prensa.

Asimismo, Adorni aseguró 
que Manes protagonizó “una 
enorme falta de respeto a la in
vestidura presidencial” al in
terrumpir el discurso del man-

BANCO MAGRO S.A.
“CONVOCATORIA

Se convoca a Asamblea General Ordinana y Extraordinaria para el día 4 de abril de 2025, a las 11 
horas, que se celebrará de manera presencial en Avenida Eduardo Madero 1172. Ciudad Autóno
ma de Buenos Aires, que no es la sede social, para considerar el siguiente:

ORDEN DEL DÍA
1. Designación de tres accionistas para firmar el acta de la asamblea.
2. Consideración de la documentación proscripta en el articulo 234, inc. 1" de la Ley N" 19.550. 

correspondiente al ejercicio económico finalizado el 31 de diciembre de 2024.
3. Consideración de la gestión del Directorio y la actuación de la Comisión Fiscalizadora.
4. Destino de loe resultados no asignados al 31 de diciembre de 2024. El total de Resultados 

No Asignados expresado en moneda homogénea del 31 de diciembre de 2024 asciende a 
S 314.113.791.042,40 que se proponen destinar: a) S 62.524.569.405,95 a Reserva Legal; b) 
$ 6.926.474.246,94 al Impuesto sobre los bienes personales sociedades y participaciones y 
c) $ 244.662.747.389,51 a Reserva Facultativa para Futuras Distnbuciones de Resultados, 
conforme a la Comunicación ‘A’ 6464 y complementarias del Banco Central de la Repúbli
ca Argentina

5. Desafectación parcial de la Reserva Facultativa para Futuras Distribuciones de Resultados, a 
fin de permitir destinar la suma de S 300.000.000.000  al pago de un dividendo en efectivo o 
en especie, en este caso valuado a precio de mercado, o en cualquier combinación de ambas 
opciones, sujeto a la autorización previa del Banco Central de la República Argentina. Se hace 
saber que la suma antes señalada se encuentra sujeta a la retención del 7% establecida en el 
articulo 97 de la Ley del Impuesto a las Ganancias, texto ordenado en 2019. Delegación en el 
Directorio de la desafectación de la Reserva y la determinación de la oportunidad, moneda y 
demás términos y condiciones del pago de acuerdo al alcance de la delegación dispuesta por 
la Asamblea. Cifra expresada en moneda homogénea del 31 de diciembre de 2024.

6. Consideración de la remuneración al Directorio correspondiente al ejercicio finalizado el 31 
de diciembre de 2024 dentro del límite respecto de las utilidades, conforme al articulo 261 de 
la Ley N° 19.550 y las Normas de la Comisión Nacional de Valores.

7. Consideración de la remuneración a los miembros de la Comisión Fiscaltzadora correspon
diente al ejercicio finalizado el 31 de diciembre de 2024.

8. Consideración de la remuneración al contador dictaminante por el ejercicio finalizado el 31 de 
diciembre de 2024

9. Designación de cinco directores titulares y tres directores suplentes con mandato por tres ejer
cicios. a fin de cubrir las vacantes generadas por el vencimiento de los respectivos mandatos

10. Designación de un director titular por un ejercicio y un director titular por dos ejercicios a fin 
de cubrirlas vacantes generadas por las renuncias de los señores Hugo Raúl Lazzarini y Juan 
Facundo Etchenique, respectivamente, y completar ambos mandatos.

11. Fijación del número y elección de miembros titulares y suplentes de la Comisión Fiscalizadora 
por un ejercicio.

12. Designación del contador dictaminante para el ejercicio que finalizará el 31 de diciembre de 
2025.

13. Fijación del presupuesto del Comité de Auditona.
14. Consideración de la reforma de los artículos 25, 26.28 y 31 del estatuto social.
15. Aprobación del texto ordenado del estatuto social.
16. Autorización para la realización de los trámites y las presentaciones para gestionar la confor

midad administrativa e inscripción registral de las resoluciones adoptadas.

EL DIRECTORIO"
NOTAS: Se hace saber que: (i) ai tratar el punto 5, 14 y 15 la Asamblea sesionará con carácter 
de extraordinaria: (ií) para que los accionistas puedan participar de la Asamblea, hasta el 28 de 
marzo de 2025 inclusive, mediante correo electrónico dirigido a asambleabancomacroftmacro 
com.ar se deberá: (a) enviar la constancia de la cuenta de acciones escritúrales librada al efecto 
por Caja de Valores S.A y acreditar identidad y personada, según correspondiere; (b) informar su 
nombre y apellido o denominación social, tipo y n° de documento de identidad de las personas 
humanas o datos de inscripción registral de las personas jurídicas, con expresa indicación del 
registro donde se hallan inscnptas y de su jurisdicción, y domicilio con indicación de su carácter. 
Los mismos datos deberá proporcionar quien asista a la Asamblea como representante del titular 
da las acciones; y (c) en caso de corresponder, se deberá dar cumplimiento a lo dispuesto por 
los artículos 25 y 26, Capítulo II. Título II de las Normas de la Comisión Nacional de Valores. Asi
mismo, los accionistas que sean personas jurídicas u otras estructuras jurídicas deberán informar 
el nombre y apellido, nacionalidad, domicilio real, fecha de nacimiento, documento nacional de 
identidad o pasaporte. CUIT. CUIL u otra forma de identificación tnbutana y profesión de sus 
beneficiarios finales. Se informa que no podrá ser propuesto como miembro del Directono o la 
Comisión Fiscalizadora ninguna persona comprendida en cualquiera de las causas de inhabilidad 
previstas en el artículo 10 de la Ley de Entidades Financieras N" 21.526 o en el Texto Ordenado 
“Autoridades de Entidades Financieras" del Banco Central de la República Argentina.

Jorge Pablo Brito 
Presidente

mailto:jalvez@cronista.com
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APERTURA DE SESIONES ORDINARIAS

Kicillof reasigna fondos para Seguridad y le
pidió a la Legislatura que defina si hay PASO
Con un discurso de casi tres horas, el mandatario 
marcó sus diferencias con Milei. Reclamó a la 
Justicia que “le ponga fin al saqueo” del Gobierno 
nacional sobre los recursos bonaerenses

___ Lucas González Monte
___ lgonzalezmonte@cronista.com

Luego de que lo hiciera el pre
sidente Javier Milei el último 
sábado, Axel Kicillof inauguró 
ayer las sesiones ordinarias de 
la Legislatura de la Provincia de 
Buenos Aires con un extenso y 
pormenorizado discurso en el 
que revisó todas las áreas de la 
administración pública y donde 
detalló el impacto de las políti
cas nacionales sobre el territo
rio y la población bonaerense. 
También pidió a la Legislatura 
que se defina el calendario 
electoral.

La Asamblea se dio luego 
semanas de máxima tensión en 
la agenda política, en especial 
por múltiples cruces con Javier 
Milei. Por ello, desde el co
mienzo de su discurso, Kicillof 
apuntó contra el primer man
datario: “El Presidente ame
nazó con intervenir la Provincia

empleados del Presidente, re
presentamos a nuestros pueblos 
y tenemos la obligación de de
fender sus derechos”, añadió.

Luego, el mandatario bona
erense dedicó un espacio im
portante de su alocución a des
cribir el modelo económico 
nacional, al que puso en línea 
con planes de como “la tablita 
de Martínez de Hoz, la Conver
tibilidad y los años de Mauricio 
Macri”.

“El plan está compuesto por 
unos pocos elementos: planchar 
el dólar, planchar el salario, 
ajustar fuertemente el presu
puesto, aplicar tarifazos, una 
apertura importadora y una 
desregulación económica. La 
inflación se reduce, pero a costa 
de liquidar la demanda primero 
y la producción después”. 
Añadió que el superávit se ex
plica en recortes a partidas 
esenciales y afirmó que la deuda 
de Nación con la provincia as-

y echar al gobernador por las 
redes sociales. No se puede, 
Presidente, ser cínico e irres
ponsable”.

“Él (por Milei) gobierna la 
Nación, pero no las provincias. 
Los gobernadores no somos

ciende a $9,4 billones: “La Jus
ticia le tiene que poner un límite 
a este saqueo ilegal”.

Quizá el párrafo más extenso 
fue el dedicado a las políticas de 
seguridad y la lucha contra el 
narcotráfico y se refirió al caso

El mandatario provincial llegó acompañado de su esposa y rodeado de seguidores frente a la Legislatura

GARANTIZAR S.G.R. 
CONVOCATORIA 

CUIT: 30-68833176-1
Sa convoca a los accionislas de GARANTIZAR S.G.R. a Asamblea General Ordinaria para el día 
10 de abril de 2025 a las 14 horas, a realizarse en la Sucursal Microcentro de Garantizar S.G.R. 
sita en la calle Sarmiento 543 de la Ciudad Autónoma de Buenos Aires.Si no se reuniera el quó- 
rum exigido, se realizará una segunda convocatoria, en el mismo lugar una hora después de la 
fijada para la primera, a fin de tratar el siguiente Orden del Día:

ORDEN DEL DÍA DE LA ASAMBLEA
GENERAL ORDINARIA:

1. Designación de dos socios para firmar el acta de la Asamblea.
2, Consideración de la Memoria y los Estados Contables. Notas y Anexos, Informes de la Comi

sión Fiscallzadora y del Auditor, correspondientes al Ejercicio N°28, cerrado el 31/12/2024.
3. Consideración de los resultados societarios.
4. Tratamiento de la gestión del Consejo de Administración y la Comisión Fiscalizadora; deter

minación de sus retribuciones Aplicación del art. 261 de la Ley General de Sociedades.
5. Rendimientos financieros devengados a favor de los Socios Protectores por sus aportes al 

Fondo de Riesgo, por el ejercicio comprendido entre el 01/01/2024 y el 31/12/2024.
6. Política de inversión de los fondos.
7. Aprobación del costo máximo de las garantías, fijación del limite máximo de garantías a otor

garse. del limite máximo de bonificaciones, del monto máximo de las garantías delegadas y 
fijación del mínimo de contragaranfias exigióles a los Socios Participes y Terceros no socios, 
por parte del Consejo de Administración, todo ello para ef ejercicio económico N" 29 que 
comenzó el 01/01/2025.

6. Tratamiento contable del Contingente conforme el Art 28 del Anexo de la Resolución N‘ 
21/2021 de la ex Secretaria de la Pequeña y Mediana Empresa y los Emprendedores.

9. Designación de dos (2) Consejeros Titulares y dos (2) Consejeros Suplentes en representa
ción de los Socios Partícipes (clase A).

10. Designación de un (1) Consejero Titular y un (1) Consejero Suplente en representación de los 
Socios Protectores (clase B).

11. Designación de un (1) Síndico Titular y un (1) Síndico Suplente en representación de los So
cios Partícipes (clase A).

12. Designación de dos (2) Síndicos Titulares y dos (2) Síndicos Suplentes en representación de 
los Socios Protectores (ciase B).

13. Ratificación de la incorporación de nuevos socios.
14. Aumento de capital dentro del quintuplo. |x>r el monto suscripto por los Socios Partícipes y 

por los Socios Protectores.
NOTA: Se recuenta a los señores socios que deberán encontrarse con sus obligaciones societa
rias al día y cursar comunicación a Maipú 73, Piso 6”, Ciudad Autónoma de Buenos Aires, C.P. 
C1084ABA. hasta tres días hábiles antes de la techa prevista para la celebración de la Asamblea 
a las 14:00 horas, para que se los Inscriba en el libro de asistencia.

Presidente - Martin José Apaz

del asesinato de una nena de 7 
años en La Plata que, según las 
palabras de Kicillof, “golpea a 
toda la comunidad”. Informó 
que el Presidente rechazó su 
propuesta de reuniones para 
coordinar esfuerzos.

Además sostuvo que la Pro
vincia tuvo “el índice de homi
cidios más bajos de Sudaméri- 
ca” en el último año”. Estimó, 
sin embargo, que se está “ante

“Milei gobierna la 
Nación. Los 
gobernadores no somos 
empleados del 
Presidente”, dijo Kicillof

ACTA DE REUNIÓN DEL CONSEJO DE ADMINISTRACIÓN No 174 
Convocatoria de Asamblea Ordinaria 2025

A los 7 Olas del mes de febrero de 2025, siendo las 16:30 hs, se reúnen los integrantes del 
directorio de NEUQUEN PYMES SGR, quienes celebran la presente reunión de di-rectorio.
Toma la palabra el St. presidente quien manifiesta la necesidad de: (i) proceder a la elección 
de los miembros del Consejo de Administración y de la Comisión Fiscailzado-ra, Titulares y 
Suplentes; (ii) tratar lo decidido por el Consejo de Administración en materia de incorporación 
de socios, transferencias de acciones y aportes al Fondo de Riesgo (lil) tratar lo decidido por el 
Consejo de Administración anteriormente mediante la presente Acta, resulta necesario convo
car a una Asamblea General Ordinaria de Accionistas.

Por todo ello, el Sr. presidente pone a consideración de los Señores consejeros la si-guiente 
Convocatoria y los puntos del orden del día que deberán ser tratados en la próxima Asamblea 
General Ordinaria:

"CONVOCATORIA"
Se convoca a los Socios de NEUQUEN PYMES S.G.R. a la Asamblea Ordinaria a cele-brarse 
el 28 de marzo de 2025 a las 11:00 hs. en primera convocatoria y a las 15:00 hs. en segunda 
convocatoria, en Av. Santa Fe 1179, piso 11, Ciudad Autónoma de Buenos Aires, para conside
rar el siguiente ORDEN DEL DÍA:

1) Designación de dos accionistas para firmar el Acta de Asamblea;
2) Ratificación o revisión de las decisiones del Consejo de Administración en materia de admi
sión de socios, transferencia de acciones y exclusión de socios;
3) Designación de nuevos miembros de Consejo de Administración y de la Comisión Fiscali
zadora:
4) Cambio de domicilio de la sede social.
NOTA: para participar en la Asamblea los socios deben cursar comunicación con no menos de 
tres días hábiles de anticipación a la fecha fijada para la Asamblea, a fin de que se las inscriba 
en el Registro de Asistencia.
Puesto a consideración de los presentes, se aprueba por unanimidad la convocatoria a Asam- 
olea General Promana, en ¡os términos precedentemente traiuci píos

un punto de inflexión” social 
que puede derivar en un re
crudecimiento de la violencia. 
“Cuando el Estado se retira, no 
avanza la Liberad, lo que avanza 
es el narcotráfico, la delin
cuencia y la violencia”, dijo y 
anunció que reasignará “170 mil 
millones de pesos para la pro
tección de los bonaerenses”.

Kicillof habló ante un audi
torio esquivo que, durante el 
mes de diciembre pasado, le 
negó la aprobación -por segun
do año consecutivo- de las leyes 
de Presupuesto, Fiscal Imposi
tiva y renegociación de la Deuda 
Pública suscripta durante el 
gobierno de María Eugenia Vi
dal. Les pidió priorizar la defi
nición del calendario electoral y 
se mostró a favor de suspender 
las PASO, pero aclaró que es una 
decisión de la Legislatura.

Al recorrer diversas políticas 
en materia de Educación, Pro
ducción, Habitat, Salud, Obras 
Pluviales y Viales, Kicillof se 
refirió a la coparticipación fe
deral y la desigualdad entre lo 
que “pone” la Provincia contra 
lo que recibe: “Los recursos que 
aportamos son para que vuel
van en patrulleros, para mejo
rar la vida de los bonaerenses, 
no son para pagar la deuda ex
terna”.___

mailto:lgonzalezmonte@cronista.com
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TRAS CAMBIAR LA CABEZA DE SEGURIDAD EN CABA

Macri reclamó a Bullrich que apure el
traslado de presos en comisarías porteñas
El jefe de Gobierno reiteró la demanda a la 
ministra de Seguridad por la cantidad de 
detenidos por crímenes federales que 
permanecen alojados en dependencias porteñas

___ El Cronista
___ Buenos Aires

Después de anunciar en las úl
timas horas el recambio de 
quien encabezaba el Ministerio 
de Seguridad local, el jefe de 
Gobierno porteño, Jorge Macri, 
volvió a la carga sobre un tema 
álgido como es el traslado a 
cárceles federales de los presos 
que están alojados en comisa
rías de la Ciudad y, en ese sen
tido, le pidió a Patricia Bullrich 
que dé “soluciones políticas 
concretas”.

El mandatario habló en el 
acto de inicio del ciclo lectivo en 
el que se forman los policías y 
bomberos de la Ciudad y, desde 
esa tribuna, le pidió a la minis
tra de Seguridad Nacional 
avanzar con un plan concreto. 
“Terminemos con las discusio
nes y chicanas que no nos con
ducen a nada y que solo perju
dican a los porteños”, le solicitó.

La frase parece apuntar a los 
cruces generados en torno al 
tema y cuya controversia escaló 
a través de cartas públicas entre 
la Casa Rosada y Uspallata, las 
sedes de gobierno de ambas 
administraciones.

La demora en la construc
ción de una cárcel, la utilización 
o no de “containers” adaptados 
para alojar reclusos, y los fon
dos para crear el Servicio Peni
tenciario porteño fueron parte 
de esas discusiones. Son medi
das que, hasta ahora, no han 
registrado avance alguno.

La reiteración de fugas de 
reclusos, cerca de una veintena, 
había generado tensión entre 
Bullrich y el exministro Waldo 
Wolff, quien fue reemplazado 
por Horacio Giménez, un viejo 
conocedor de la seguridad en la 
Ciudad, por ser exjefe de la Po
licía Metropolitana.

“Es tiempo de policías y la 
persona indicada para este 
momento es Horacio Giménez. 
Condujo la Policía Metropoli
tana en los inicios de nuestra 
Policía de la Ciudad, y su tra
yectoria trae un nuevo impulso 
a nuestra decisión política de 
enfrentar el delito y darles más 
seguridad a los porteños”, sos
tuvo el jefe de Gobierno.

En el acto, Macri insistió y 
dijo que se no puede seguir te
niendo presos “donde no deben 
estar y son un peligro para to

dos”.
“El problema de los presos 

no se soluciona con un cambio 
de ministro. Es responsabilidad 
del Servicio Penitenciario Fe
deral, algo que la ministra 
Bullrich no desconoce”, re
marcó.

Macri no eludió la cuestión y 
se dirigió abierta y explícita
mente a su antagonista:” Lo 
decimos con respeto y firmeza, 
ministra Bullrich: estamos para 
ayudar, sí; pero las comisarías 
no son cárceles y los policías no 
son guardiacárceles”.

Por ello, le pidió a la ministra 
de la administración Milei un 
“plan con un calendario con
creto para que los presos estén 
donde tienen que estar, en pri
sión federal”.

Según informaron las auto
ridades locales, actualmente en 
las comisarías y alcaidías hay 
más de 2400 presos alojados.

“Estamos para hacer un úl
timo esfuerzo con usted desde la 
voluntad y la verdad, superan
do nuestras diferencias, pero 
con el interés general por sobre 
el interés partidario. Que quede 
claro, debemos proteger y dar
les seguridad a los porteños”, 
insistió siempre dirigiéndose a 
la ministra.

“Es cierto lo que usted dice, 
que todas las provincias tienen 
un sistema penitenciario. Pero 
todas las provincias también 
tienen un sistema judicial y 
nosotros no. Usted lo sabe muy 
bien. No nos pueden pedir sobre 
lo que no tenemos responsabi
lidad”, reclamó Macri.

Según detallaron desde la 
Ciudad, en lo que respecta a las 
políticas de Seguridad, se lanzó 
el Plan de Flota de la Policía 
porteña. Allí el distrito invirtió 
más de 26.000 millones de pe
sos con más vehículos para la 
Policía.

En los próximos meses, se 
incorporarán 120 camionetas, 
60 motos, 40 cuatriciclos y 4 
minibuses blindados con lector 
de patentes y cámaras 360, en
tre otras tecnologías.

“Nunca antes la Ciudad de 
Buenos Aires había destinado 
tantos recursos a la seguridad. 
Eso significa más patrulleros y 
motos, más equipamiento, más 
tecnología, más obras en comi
sarías y alcaidías”, detalló el jefe 
de Gobierno___

El jefe de Gobierno porteño desplazó a Waldo Wolff y designó en su lugar a un exjefe de la Metropolitana

Legislatura
Ciudad Auióiwma «le Bueno, Aire;

CONVOCATORIA A AUDIENCIAS PUBLICAS
La Legislatura de la Ciudad Autónoma de Buenos Aires convoca a las siguientes 
Audiencias Públicas bajo la modalidad mixta:
Lugar En la Legislatura de la Ciudad Autónoma de Buenos Aires, sita en Perú N' 160 y 
mediante la plataforma digital de la Legislatura

9 de abril de 2025

Hora: 13:00 hs.
Objeto: Que los interesados expresen las opiniones que consideren pertinentes con 
relación a la Ley inicial publicada en el BOCBA N 7016 del 10 de diciembre de 2024, referente 
al Expediente N°2479-D-2024 por la cual Artículo 1‘.- Se denomina Plazoleta "Presidente 
doctor Arturo Frondizi" al espacio sin denominación, sito entre las calles C. Irigoyen, 
Bacacay. Ruiz de los Llanos y Gral. César Díaz, en el Barrio de Villa Luro. Comuna 10 de 
la Ciudad Autónoma de Buenos Aires. Nomenclatura Catastral: Sección: 91. Manzana 37. 
Parcela: 000, individualizado en el Anexo I que forma parte integrante de la presente Ley. 
Art. 2 .- Se modifican y se actualizan todos los instrumentos de señalización virtuales y 
analógicos que dependan del Poder Ejecutivo de la Ciudad Autónoma de Buenos Aires 
para que estén en concordancia con el articulo T. (Ver anexo de la Ley Inicial en el BOCBA 
citado precedentemente).

Hora: 14:00 hs.
Objeto: Que los interesados expresen las opiniones que consideren pertinentes con 
relación a la Ley inicial publicada en el BOCBA N' 7032 del 7 de enero de 2025, referente 
al Expediente N 928-D-2024 por la cual Artículo 1’.- Se declara Bien Integrante del 
Patrimonio Cultural de la Ciudad Autónoma de Buenos Aires (PCCABA). en la categoría 
Colecciones y Objetos, según los términos del artículo 4“ inciso h) de la Ley 1227, a la 
Colección Bibliográfica Histórica del Instituto de Zoonosis Luis Pasteur. sito en Avenida 
Díaz Vélez 4821. Circunscripción 7, Sección 45. Manzana 122. Parcela 000. Art. 2".- El Poder 
Ejecutivo debe asentar los bienes declarados por el Artículo 1’ en el Catálogo de Bienes 
Culturales de la Ciudad Autónoma de Buenos Aires, según lo establecido en el Artículo 10 
de la Ley 1227.

Hora: 15:00 hs.
Objeto: Que los interesados expresen las opiniones que consideren pertinentes con 
relación a la Ley inicial publicada en el BOCBA N“ 7032 del 7 de enero de 2025, referente al 
Expediente N’3502-D-2024 por la cual Articulo T - Se denomina “Manzana 66 - Plaza de los 
vecinos" a la plaza sin denominación oficial identificada según catastro en la manzana 
066 - sección 028 circunscripción 9, delimitada por las calles Catamarca, Moreno, Av. 
Jujuy y Av. Belgrano. en el barrio de Balvanera. perteneciente a la Comuna 3 de nuestra 
Ciudad.
Inscripción de Participantes: Del 7 de marzo al 3 de abril de 2025 a las 17:00 hs. a través 
del sitio web participación.legislatura.gob.ar o personalmente, en la DG. De Gestión y 
Participación Ciudadana de la Legislatura de la Ciudad Autónoma de Buenos Aires, sita en 
Perú 160. Primer Piso. Oficina 110. teléfono (011) 4338-3151 de 10 a 17 hs.
Vista de los Expedientes: En el sitio web participación.legislatura.gob.ar o se podrá 
solicitar una copia digital por correo electrónico: pciudadana@legislatura.gob.ar. Los 
expedientes están disponibles en la Legislatura de la Ciudad Autónoma de Buenos Aires, 
sita en Perú N°160.
Autoridades de las Audiencias: La Comisión de Cultura de la Legislatura en conformidad 
con el Artículo 8 de los Decretos 014-PSP-2025. 015-PSP-2025 y 016-PSP-2025.

mailto:pciudadana@legislatura.gob.ar
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Los clientes de Edesur volvieron a tener un día negro

OLA DE CALOR

Inmenso apagón 
de Edesur dejó a 
más de 600.000 
hogares sin luz 
por muchas horas
Decenas de barrios de la ciudad y partidos del 
conurbano estuvieron sin servicio por una falla en una 
línea de conexión, que alcanzó a subtes y edificios de 
Gobierno. Edenor no tuvo cortes

AVISO DE SUSCRIPCION

Pan American
ENERGY

Se comunica al público inversor en general que PAN AMERICAN ENERGY, S.L. SUCURSAL ARGENTINA (la 'Sucursal' o la "Emisora'), registrada como emisor 
frecuente bajo el Registro N12 otorgado por la Disposición N DI-2020-34-APN-GESCNV de lecha 3 de julio de 2020 de la Gerente de Emisoras de la Comisión Nacional 
de Valores |'CNV), cuya condición de emisor frecuente fue ratificada mediante Disposición N'DI-2O24-19-GEfrCW de la Gerente de Emisoras de la CNV de fecha 4 de 
abril de 2024. ofrece en suscripción obligaciones negociables otase 39 denominadas, a ser suscriptas, integradas y pagaderas en Pesos, a una tasa de interés variable, 
con vencimiento a los 364 dias desde la Fecha de Emisión y Liquidación por un valor nominal de hasta Ps55.000.000.000 (Pesos cincuenta y cinco mil millones) (las 
'Obligaciones Negociables'), a ser emitidas bajo el Régimen de Emisor Frecuente. Todos tos términos utilizados en mayúscula no definidos en este aviso lendran el 
significado que se le asigna en el prospecto de emisor frecuente de fecha 10 de abril de 2024 (el 'Prospecto''), en el suplemento de prospecto de fecha 5 de marzo de 
2025 (el 'Suplemento') y/o en el aviso de suscripción do fecha 5 demarzode 2025 (el 'Aviso de Suscripción'), según corresponda,

• Emisora- Pan American Energy, S.L, Sucursal Argentina La tasa de interés resultante de dicho calculo será truncada a dos decimales, El
•Periodo de Difusión Pública: Comenzará el 5 do marzo de 2025 a las 10.00 criterio de redondeo será el siguiente: del decimal 1 al decimal 4. se redondea haua 
horas y finalizará el 5 de marzo de 2025 a las 1&00 horas. abajo; del decimal 5 al decimal 9. se redondea hacia arriba

• Periodo de Subasta Pública’ Comenzará el 6 de marzo de 2025 a tas 10:00 "Tasa de Referencia": Será equivalente al promedio aritmético simple de la tasa de 
horas y finalizará el 6 de marzo de 2025 a las 16:00 horas. interés mayorista para depósitos a plazo fijo de más de Ps.1000,000.000 (Pesos

■Fecha de Emisión y Liquidación'. La fecha de emisión y liquidación de las mil millones) por pericdos de entre treinta (30) y treinta y cinco (35) días de plazo de 
Obligaciones Negociables  será la fecha que se informe en el Avisode Resultados bancos privados de Argentina publicada por el Banco Central de la República 
y que tendrá lugar dentro del Día Hábil siguiente de finalizado el Periodo de Argentina (el "BCRA") (la Tasa TAMAR Privada o |a Tasa de Referencia ’. 
Subasta Pública indistintamente), durante el periodo que se inicia el octavo Día Hábil anterior al inicio

■Monto de Emisión: La Emisora podrá a su exclusivo criterio, emitir las decadaPerfododeDevengamientodelnteresesls^únestetérniinosedefinemás  
Obligaciones Negociables por un valor nominal de hasta Ps.55.000.000.000 adelante), exclusive y finaliza el octavo Día Hábil anterior a la Fecha de Pago de 
(Pesos cincuenta y anco mil millones) Intereses correspondiente, inclusive En caso de que la Tasa TAMA R Privada dejare

• Suspensión, modificación, prórroga y/o terminación del Periodo de Difusión de ser informada por el BCRA, se tomará (i) la tasa sustituía de la Tasa TAMAR 
Pública y/o del Periodo de Subasta Pública: La Emisora, en consulta con tos Privada que informe el BCRA o fii) en caso de no existir o no informarse la tasa 
Colocadores y sin necesidad de invocar motivo alguno, podrá suspender y/o sustituía indicada en (i) precedente, el Agente de Cálculo calculará la Tasa de 
modificar y/o prorrogar y/o terminar el Periodo de Difusión Pública y/o el Periodo Referencia, considerando el promedio de tasas informadas para depósitos a plazo 
de Subasta Pública, según fuera el caso, en cualquier momento del mismo, fijo de más de PsJ 000.000.000 (Pesos mil millones), o el monto que resulte 
comineando por escrito dicha órcunstancia a los Colocadores. a la CNV y a actualizado anualmente, por periodos de entre treinta (30) y treinta y anco (35) días 
aquellos mercados de valeres respecto de los cuales se haya solicitado de plazo de los cinco (5) primeros bancos privados de la Argentina, A fin de 
autorización para el listado y/o la negociación de las Obligaciones Negociables, seleccionar los cinco (5) primeras bancos privados se considerará el último Informe 
publicando un aviso en el Sitio Web de la CNV. un aviso por un (1) Dia Hábil en el de depósitos disponibles purificados por el BCRA.
Sitio Web de BYMA, en el Sitio Web del MAE y en el Sitio Web de la Emisora, lo "Margen de Corte": Es la cantidad de puntos básicos (expresado como porcentaje 
cual sera informado en el mismo dia con al menos una (1) hora de anticipación al nominal anual) a ser adicionada a la Tasa de Referencia de cada Período de 
cierre del Periodo de Difusión Pública y/o del Período de Subasta Pública, según Devengamiento de Intereses. El Margen de Corte será detei minado luego del cierre 
fuera el caso, en el cual se Indicará, en su caso, la nueva fecha de vencimiento del del Periodo de Subasta Pública y antes de la Fecha de Emisión y Liquidación e 
Periodo de Difusión Pública y/o del Periodo de Subasta Pública, o la fecha en que Informado mediante el Aviso de Resultados Dicfia determinación sera efectuada 
se reanudara el curso del mismo, o la forma en que se hará pública la sobre la base del resultado del procedimiento de adjudicación de las Obligaciones 
reanudación del curso del mismo, según fuera el caso. Para mas información. Negociables detallado en ‘Plan de Distribudón' del Suplemento
véase ‘Pión de DistribudórT en el Suplemento • Monto Mínimo de Suscripción: Ps,1,000 (Pesos mil) y múltiplos de PsJ (Pesos

•Método de Colocación y Adjudicación: La colocación pr imana de las uno) por encima de dicho monto
Obligaciones Negociables se realizará mediante una Subasta Pública abierta a • Fecha de Pago de Intereses: lúas intereses de las OUigaraones Negociables se 
realizarse a través del módulo de licitaciones del Sistema SIOPEL pagarán trimestralmente por trimestre venado a partir de la Fecha de Emisión y

•Precio de Emisión: 100% del valor nominal total de las Obligaciones Liquidación, en las fechas que sean un número de día idéntico ala Fecha de Emisión 
Negociables (a la par) y Liquidación, pero del correspondiente mes (cada una una "Fecha de Pago de

• Moneda de Denominación y Pago: Pesos Intereses"), las cuales serán informadas en el Aviso de Resultadas. La última Fecha
• Forma y Moneda de Integración: La suscripción e integración de las Obligaciones de Pago de Intereses tendrá lugar en la Fecha de Vencimiento.
Negociables será efectuada en Pesos en la forma indicada en el Suplemento • Fecha de Vencimiento y Amortización; El capital será repagado en forma integr a

• Tasa de Interés: Las Obligaciones Negociables en draiadón  devengaran Intereses en una única cuota el día en que se cumplan 364 días contados desde la Fecha de 
sobre el monto de capital no .xnortizarlo. a una tasa de interés variable nominal Emisión y Liquidación.
anual, que sera la stxna de; (il la Tasa de Relerenda (según este término se define • Forma: Las Obligaciones Negociables estarán representadas por un certificado 
más adelante) aplicable al Periodo de Devengamiento de Intereses que global permanente a ser depositado en el sistema de depósito colectivo 
ccrresponda más (") el Margen de Corte ccnesfnndiente. y que será determinado administrado por CVSA,
en función del proceso detallado en “ñon de Ckstnixxün' del Suplemento, la cual • Listado y Negociación: Se lia solicitado el listadoy negociación de las Obligaciones 
será informada mediante el Aviso de Resultados. La tasa de inferes será calculada Negociables en BYMA. a través de la BCBA. y la negociación en el MAE.
para cada Fecha de Pago de Intereses por el Agente de Cálculo. ■ Ley Aplicable:  Argentina.

i? Galicia
ORGANIZADORES Y COLOCADORES 

BANCOPATAGONIA Banco Santa Fe

EL PROSPECTO. EL SUPLEMENTO.ELAV1 SO DE SUSCRIPCION ¥ DEMAS DOCUMENTOS RE LEVANTESRARALAEMISIÓNOELASOBLIGACIONESNEGOCIABLES.SE ENCUENTRAN 
A DISPOSICIÓN OE LOS INTERESADOS EN EL SITIO WEB DE LA CNV. EN EL SITIO WEB DE BYMA, EN EL SITIO WEB DEL MAE V EN EL SITIO WEB DE LA EMISORA 
(WWW PAN-ENERGY C0M) LA INFORMACIÓN INCLUIDA EN EL PRESENTE ES INFORMACION PARCIAL QUE DEBERÁ SER COMPLETADA  CON LA INFORMACIÓN CONTENIDA EN EL 
PROSPECTO. EN EL SUPLEMENTO Y EN EL AVISO DE SUSCRIPCIÓN LOS INTERESADOS DEBEN CONSIDERAR CUIDADOSAMENTE LA INFORMACIÓN CONTENIDA EN DICHOS 
DOCUMENTOS ANTES DE TOMAR UNA DECISIÓN DE INVERTIR EN LAS OBLIGACIONES NEGOCIABLES.  LA EMISORA RECOMIENDA LA LECTURA Y EXAMEN DEL PROSPECTO, OEL 
SUPLEMENTO, OEL AVISO OE SUSCRIPCIÓN EN SUTOTAUDAO. Y DE LOS ESTADOS CONTABLES DE LA SUCURSAL V SUS NOTAS CORRESPONDIENTES POR EL EJERCICIO ANUAL 
FINALIZADO EL 31 DE DICIEMBRE OE 2021.2022 Y 2023 Y POR LOS PERÍODOS DE NUEVE MESES FINALIZADOS EL 30 DE SEPTIEMBRE OE 2023 V 2024. LA OFERTA PÚBLICA OE 
LAS OBLIGACIONES NEGOCIABLES  QUE SE DESCRIBEN EN EL PROSPECTO. EN EL SUPLEMENTO Y EN EL AVISO DE SUSCRIPCIÓN SE ENCUENTRA COMPRENDIDA OENTRO OE 
LAS DISPOSICIONES DE LA CNV, EN EL MARCO DE LO ESTABLECIDO POR EL ARTÍCULO 70 (SIGUIENTES Y CONCORDANTES) OE LA SECCIÓN VIII DEL TÍTULO II DEL CAPÍTULO V 
DE LAS NORMAS DE LA CNV. EL SUPLEMENTO NO HA SIDO PREVIAMENTE REVISADO NI CONFORMADO POR LA CNV, NI POR BYMA NI POR MAE.

___ El Cronista
___ BuenosAires

Un apagón eléctrico afectó ayer a 
más de620.000hogares, distribui
dos en decenas de barrios de la ciu
dad de Buenos Aires y partidos del 
conurbano sur. Las fallas fueron tan 
masivas que faltó electricidad has
ta en los lugares donde se ejerce el 
Gobierno: desde el ministerio de 
Economía hasta el Congreso.

Los problemas comenzaron por 
la mañana y se extendieron hasta 
la tarde. Los clientes afectados es
tán únicamente en la zona de con
cesión de Edesur. Los cortes provo
caron que semáforos no funciona
ran y hasta líneas de subte suspen
dieron el servicio. La circulación 
por la avenida 9 de Julio fue impo
sible casi todo el día.

La avenida Corrientes fue uno 
de los ej es del corte, pero se propagó 
por distintos lugares de la ciudad. 
Faltó luz desde Retiro hasta Parque 
Patricios, pasando por Barracas a 
Caballito. También se interrumpió 
el servicio en Paternal, Villa Urqui- 
za, Balvanera, Constitución, San 
Telmo y Boedo, según reportaron 
los clientes.

“El corte que ocurrió a las 13.51 
obedece a una falla en dos líneas de 
alta tensión de220 KV deCostane- 
ra-Hudson, propios del sistema de 
distribución de la empresa Edesur. 
Afecta el sur del GBA y sur de CA- 
BA”, informó la secretaría de Ener
gía, que se pronunció después de 
muchas interrupciones.

“Hay800MW de corte de servi- 
cioy2500MW degeneraciónfuera 
de servicio. No hay inconvenientes 
para atender con normalidad el 
resto del Sistema Argentino de In
terconexión (SADI). El Enre está 
investigandoparaproceder confor
me al marco regulatorio en lo que a 
multas y sanciones se refiere”, de
talló Energía.

Como si fuera poco, Caramesa y 
el Enre -que suelen brindar infor
mación en tiempo real sobre cortes- 
tuvieron caídas sus web durante 
buena parte de la mañana.

Mientras elÁreaMetropolitana 
de Buenos Aires (AMBA) enfrenta

un aumento en la demanda eléctri
ca debido a las altas temperaturas, 
el servicio de Edenor operó con 
normalidad. Según el ENRE, la em
presa no reportó “interrupciones 
significativas en su área de conce
sión, garantizando el suministro a 
sus usuarios”. “Esto se debe a que 
Edenor implementa medidas pre
ventivas y trabajos de manteni
miento en su red eléctrica para 
sostener la estabilidad del servicio. 
La empresa también ofrece herra
mientas digitales como Edenor 
Digital, que permiten a los clientes 
gestionar trámites, pagos y recla
mos de manera rápiday sencilla, las 
24 horas del día”, agregaron.

AUXILIO OFICIAL

“María Tettamanti (secretaria de 
Energía) se encuentra supervisan
do los trabajos en SACME, el centro 
de operaciones que comparten Ede - 
ñor y Edesur”, informó Energía. En 
sus datos, había 366.000 usuarios 
afectados a las tres de la tarde. El 
número bajó a38.000 hacíalas seis 
de la tarde.

En el conurbano, hubo proble
mas en Lanús, Lomas de Zamora, 
Wilde, Quilines, La Plata, San Fer
nando y Avellaneda.

Según Edesur, “a las 5.50 AM, 
porunafallasalierondeservidodos 
líneas de220 KV, generando pérdi
da de generación (alrededor de 
2.200 MW) en las centrales Costa
nera, Dock Sud y Ensenada de Ba
rragán, y cortes a la demanda por 
aproximadamente 750 MW”.

El inconveniente matinal tras
tocó desde las clases en los colegios 
hasta el desplazamiento de subtes. 
Hubo escuelas sin agua, y edificios 
con suministro intermitente. La 
imagen de la gente buscando bares 
donde conectarse para trabajar se 
volvióunarara  postal en un díaago- 
biante.

Para evitar estassituaciones, que 
ayer no la comprendieron, Edenor 
anunció recientemente un plan de 
inversiones por u$s 1275 millones 
de dólares para el período 2025- 
2029, destinado a mej orar su red de 
distribución reducir la frecuencia 
y duración de los cortes de luz._

LEVANTESRARALAEMISI%25c3%2593NOELASOBLIGACIONESNEGOCIABLES.SE
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IDAS Y VUELTAS POR EFECTO TRUMP

Se recuperan mercados: 
cae el dólar en el mundo, 
rebotan bonos y bolsas

Wall Street operó con volatilidad, al ritmo de la guerra comercial declarada por Donald Trump.

El índice DXY que mide al dólar contra principales 
monedas perdió ayer 1,4%. En 5 días retrocedió 
3%. YPF tras caer 4% en la pre apertura, cerró con 
suba de 0,75%. El UBS y su optimista informe

___ Guillermo Laborda
___ glaborda@cronista.com

El cierre de los mercados ayer 
aportó alivio a los inversores. Se 
estuvieron viviendo los mo
mentos más difíciles del año, 
por el desarrollo de la guerra 
comercial iniciada por Donald 
Trump el lunes. La razón del 
súbito giro fue otra decisión del 
presidente norteamericano, la 
de permitir un mes de excep
ción a la suba de aranceles para 
el sector automotriz. Inmedia
tamente el S&P dio la vuelta y 
clausuró con ganancia de 1,12% 
a 5843 puntos.

En la Argentina se replicó ese 

giro en medio de condimentos 
locales que en las últimas jor
nadas vienen acentuando para 
arriba y abajo las oscilaciones 
de Nueva York. El riesgo país 
cedió 9% a 717 puntos pero con 
las esperanzas crecientes de un 
inminente acuerdo con el FMI. 
Lo más probable es que el 
anuncio se dé la semana próxi
ma y desde Washington con el 
staff del organismo dando a 
conocer el memorándum con la 
carta de intención de la Argen
tina.

El economista Walter Sto- 
eppelwerth, de Grit Capital 
Group, destacó al cierre en un 
informe que “la anticipación del

Circuló vía whatsapp el 
informe del UBS que prevé 
que fondos frescos del FMI 
lleguen a u$s 20 mil mi
llones.

El Grupo Galicia cerró con 
alza de 4,6% en Nueva 
York. Los cierres en Bue
nos Aires fueron respecto 
al viernes, poco útiles. 

acuerdo con el FMI sigue siendo 
un foco importante para los in
versores locales e internacio
nales. Si bien hay entusiasmo, el 
mercado históricamente ha 
visto un efecto de vender con la 
noticia cuando se finalizan los 
acuerdos con el FMI, lo que 
puede resultar en volatilidad a 
corto plazo”.

Además, agregó que “la 
continua caída de los precios del 
petróleo, en particular del cru
do Brent, que ha caído por de
bajo de los 70 dólares, está em
pezando a afectar al yacimiento 
de Vaca Muerta y podría frenar 
las perspectivas alcistas para el 
sector energético. Esta caída de 
los precios del petróleo también 
ha afectado a los precios de las 
acciones de compañías como 
Vista e YPF”.

Un indicador clave desde 
Nueva York fue la caída del 
dólar contra las principales 
monedas. El índice DXY ayer al 
cierre se operó en torno a los 
104,34 puntos con caída de casi 
1,5% en el día y de casi 3% en 
cinco días. En la plaza local, el 
dólar no tuvo variaciones sig
nificativas en todas sus ver
tientes, el MEP; el CCL y el libre. 
El BCRA logró comprar u$s 245 
millones justo cuando se está 
por ingresar en las semanas más 
dulces para Santiago Bausili, 
por la llegada de las divisas de la 
cosecha de soja.

Pero en las mesas de dinero 
sorprendió el informe del UBS 
en el que se destacaba que la 
Argentina podría recibir u$s 
20.000 millones en el acuerdo 
con el FMI próximo a anun
ciarse. “En nuestra visión, hay 
un potencial para sorpresas 
positivas en la magnitud del 
acuerdo y el tiempo de los de
sembolsos. Podríamos ver hasta 
u$s 20.000 millones incluyendo 
u$s 8.000 millones en fondos 
frescos cubriendo los pagos de 
intereses y de capital al FMI en 
lo que resta de la gestión de Ja
vier Milei. Podríamos ver como 
mínimo 30% del nuevo paquete 
disponible para Argentina este 
año, basados en la experiencia 
de Ecuador de 2024 y 2020 así 
como en Argentina en 2022 
donde 20%-30% de los fondos 
fueron anticipados” destacó. 
Música para los tenedores de 
papeles argentinos.

Pero todo gira en función de 
Donald Trump. Hay mucha 
volatilidad producto de medi
das que se anuncian y se ponen 
en pausa. Esto en definitiva 
aleja compradores que sienten 
que en cualquier momento, 
puede caer una ola de ventas. 
Ayer fue el turno de las subas al 
cierre. ¿Durará?__

EL CCL, ALCISTA

Fuerte compra 
del BCRA, con 
reservas arriba 
de u$s 28.000 
millones

___ Enrique Pizarro
___ epizarro@cronista.com

El Banco Central arrancó 
marzo con abultadas compras 
de divisas en el mercado ofi
cial de cambios, lo que con
tribuyó a que las reservas 
brutas superaran nueva
mente la barrera psicológica 
de los u$s 28.000 millones, 
aunque los dólares financie
ros operaron con fuertes 
presiones alcistas.

El saldo positivo de ayer 
para el BCRA fue de u$s 245 
millones, lo que se suma a los 
u$s 1436 millones que ad
quirió en febrero. De este 
modo, el acumulado de com
pras netas en lo que va del año 
asciende a u$s 3429 millones.

A pesar de la abultada 
compra, el avance de las re
servas brutas fue de apenas 
u$s 23 millones, por lo que 
finalizaron en u$s 28.018 
millones. Así, no terminan de 
recuperarse del desplome de 
u$s 579 millones que anota
ron el viernes, explicado por 
las ventas de ese día y los ha
bituales movimientos ban- 
carios de fin de mes.

“Los ingresos de dólares 
desde el exterior se fueron 
haciendo intensos a lo largo 
de toda la jornada, abaste
ciendo los pedidos de compra. 
El excedente de divisas fue 
aprovechado por el BCRA con 
compras que lo absorbieron y 
sostuvieron la cotización 
mayorista en los mínimos del 
día, en $ 1064,25, con una baja 
diaria de $ 0,5”, detallaron los 
operadores de PR Corredores 
de Cambio.

Por otro lado, los dólares 
financieros operaron alcistas. 
El dólar MEP con GD30 y 
contado con liquidación 
(CCL) mediante Cedear fi
nalizaron la jornada con 
avances de 0,6% y 1,8% para 
ubicarse por encima de los $ 
1235 y 1241, respectivamente. 
En cambio, el blue cedió 0,4% 
y se negoció en $ 1205 en la 
punta de compra y $ 1225 en la 
de venta en las casas de cam
bio informales de la City__

mailto:glaborda@cronista.com
mailto:epizarro@cronista.com
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Fernando Marull,
economista y socio en FMyA

“Si el Gobierno sigue paso a paso, todavíafaltan destruir 
pesos para levantar las restricciones cambiarías”

El economista cree que un acuerdo con elFMI revertirá las caídas de las 
acciones y bonos argentinos. Por qué dice que no hay atraso cambiarlo

► LA ENTREVISTA

___ Leandro Darío
___ ldario@cronista.com

F
ernando Marull es 
uno de los econo
mistas que “la ve” 
y transmite opti
mismo sobre el 
rumbo del pro
grama económico de Javier 

Milei. En diálogo con El Cro
nista, destaca que el dólar no 
está atrasado, que el Banco 
Central sigue comprando di
visas, y que en 2025 continuará 
el superávit fiscal. Pero, al 
mismo tiempo, alerta sobre 
ruidos políticos que pueden 
impactar en los mercados.
—¿Hay atraso cambiarlo?
—Estoy en el team del no atraso. 
Mi lectura es que es el Central 
está comprando dólares. Cla
ramente hay más oferta que 
demanda no solamente en el 
mercado oficial sino también en 
el dólar blend. Coincido con el 
Gobierno que el orden macro te 
genera una cierta apreciación 
cambiaría. Pero por el lado de 
los salarios todavía están casi 
40% abajo en dólares oficiales 
que hace siete años atrás.
—¿Entonces son sostenibles 
estos salarios en dólares con 
la productividad actual de la 
economía argentina?
—Sí, para mí van a ir subiendo 
los salarios en dólares. Vienen 
de niveles muy bajos. Están en 
u$s 1000 dólares y en Argentina 
por su historia deberían estar en 
u$s 2000 dólares.
—En el 2024 el Gobierno con
venció al mercado que podía 
mantener el ancla fiscal, mo
netaria y cambiaría y bajar la 
inflación. ¿Este año cómo ves 
esas variables?
—En 2025 el superávit fiscal se 
va a mantener, va a ser un po
quito menor que el año pasado, 
que fue 1,8. Estamos estimando 
entre 1,5 y 1,6. La parte mone
taria viene cómoda. Por el lado 
de finanzas, consigue rollover 
para pagar los vencimientos, 
tiene caja, y descomprimió los 
vencimientos en los próximos 
meses, así que no debería tener 
problemas en pagar. Si la de
manda de crédito sigue volando, 
los bancos van a salir de Lecaps 
y van a prestar más al sector 
privado. En materia de reservas 
este año habrá superávit co

mercial: vas a tener superávit 
energético, en los próximos 
meses entra la cosecha gruesa, la 
demanda del turismo ya pasó, 
los préstamos financieros que 
fluyen. La expectativa de deva
luación es baja. Nadie compra 
Rofex. Puede haber algo de de
manda post elecciones porque 
siempre hay bancos que creen 
que se saldrá del cepo con co
rrección cambiaría. En el corto 
plazo no la veo.
—El presidente anunció que 
enviará al Congreso un acuer
do con el FML En los últimos 
días hubo ruidos políticos: el 
caso LIBRA, la designación por 
decreto de dos jueces en la 
Corte y el incidente con Manes. 
¿Esos ruidos pueden atentar 
contra el acuerdo?
—No lo veo porque tienen que 
conseguir mayoría simple. Con 
los oficialistas más aliados me 
parece que pueden llegar a la 
mitad de los votos. Los gober
nadores van a tener que poner 
calma a la economía preelecto
ral, porque ellos van a tener 
elecciones y les sirve que haya 
calma cambiaría. No los veo ju
gando en contra. Si eventual
mente las encuestas le siguen 
dando positivas, no creo que 
tenga problemas.
—¿Qué régimen cambiario ha
brá cuando levanten el cepo?
—No tengo una respuesta con
tundente. Si hay un acuerdo con 
el Fondo que pueda sumar re
servas, pongamos u$s 10.000 
millones, pasará de -u$s 5.000 a 
+u$s 5.000 millones. Seguirá 
estando con un nivel de reservas 
todavía bajo. Pero si van paso a 
paso, todavía falta para levantar 
las restricciones cambiarías. 
Quedan pesos del pasado por 
destruir. Entiendo y apoyo la 
lectura del paso a paso.
—¿Y eso va a llevar tiempo?
—Para mí va a llevar tiempo. No 
tengo la imagen de que cam
biamos el régimen cambiario 
tan rápido o en el corto plazo.
—En lo que va el año, las ac
ciones y los bonos argentinos 
caen. ¿El acuerdo con el Fon
do puede revertirlo?
—Creo que en el margen va a 
revertir. Argentina se veía 
quedando sin noticias en el ve
rano. Esto va a traer un reno
vado optimismo con las accio
nes y los bonos. Las acciones 
habían caído 20%, pero los bo
nos cayeron muy poco. Eso te da

“No hay atraso 
cambiario. Los 
salarios en dólares 
van a seguir 
subiendo. Vienen de 
niveles muy bajos. 
Están en u$s 1000 y, 
por historia, 
deberían estar en 
u$s 2000”, asegura 
Marull.

“La expectativa de 
devaluación es baja. 
Nadie compra 
Rofex. Puede haber 
algo de demanda 
post elecciones 
porque siempre hay 
bancos que creen 
que se saldrá del 
cepo con corrección 
cambiaría”.

una señal de que hubo una toma 
de ganancias en acciones, no 
tanto en bonos. Un acuerdo con 
el Fondo puede generar un re
novado optimismo. No sé si la 
euforia que tuvimos el año pa
sado, porque todavía faltan las 
elecciones y después falta re
solver la salida del cepo.

MUNICIPALIDAD DE VICENTE LOPEZ 
SECRETARIA DE HACIENDA V FINANZAS 

LICITACION PÚBLICA N“ 16/25 
Llámese a Licitación Pública N“ 16/25 por la contratación de los "CUATRO MIL HORAS (4000 HS) 
DE SERVICIO PROFESIONAL ESPECIALIZADO, PARA BRINDAR MANTENIMIENTO CORRECTIVO 
V EVOLUTIVO DE LOS SISTEMAS FIT. VTU y SAT: FISCALIZACIÓN TRIBUTARIA, VENTANI
LLA TRIBUTARIA ÚNICA Y AUTOGESTIÓN TRIBUTARIA (EL ALCANCE DE ESTE ÚLTIMO; 
VERSIONES WEB Y MÓVIL, SISTEMA ASOCIADO HSAT, VERSIÓN TÓTEMS Y BOT VICEN 
TE), CON DESTINO A LA SUBSECRETARIA DE INGRESOS PÚBLICOS DEPENDIENTE DE 
LA SECRETARIA DE HACIENDA Y FINANZAS”, en un todo de acuerdo al Pliego de Bases y 
Condiciones Particulares, a la Nota Aclaratoria N i y al Pliego de Bases y Condiciones Generales 
Presupuesto Oficial: S 180.000.000.00 
Pliego de Bases y Condiciones: S 180.000,00 
Presentación y Apertura: 20 de marzo de 2025. 10:00 hs.
La respectiva documentación podrá ser consultada y adquirida a través de la página web www 
vicentelopez.gov,ar. hasta 24 (veinticuatro) horas antes det momento de la apertura 
EEMVL-245-2025

MUNICIPALIDAD DE VICENTE LOPEZ 
SECRETARIA DE SERVICIOS PUBLICOS 

LICITACION PUBLICA N° 17/25 
Llámese a Licitación Pública N° 17/25 por la contratación del “SERVICIO 
DE PODA EN ALTURA, PUNTUAL Y EN CORREDORES CON DESTINO 
A LA DIRECCION DE ARBOLADO URBANO, DEPENDIENTE DE LA 
SECRETARIA DE SERVICIOS PUBLICOS", en un todo de acuerdo al 
Pliego de Bases y Condiciones Particulares y al Pliego de Bases y 
Condiciones Generales.
Presupuesto Oficial: $ 1.930.000.000,00
Pliego de Bases y Condiciones: $ 1.930.000,00
Presentación y Apertura: 28 de marzo de 2Ó25,10:00 hs.
La respectiva documentación podrá ser consultada y adqutnda a través 
de la página web www.vicentelopez.gov.ar, hasta 48 (cuarenta y ocho) horas 
corridas contadas en días hábiles anteriores a la mencionada recha.lEEMVL-5919-2024______________ ______________________________

—¿Hay algo del programa 
económico que te preocupe?
—Que estos ruidos de Milei 
puedan afectar al plan econó
mico. Hay incertidumbre sobre 
el levantamiento del cepo y si 
van a entrar dólares del Fondo. 
Descuento que el crawling peg se 
mantendrá hasta las elecciones.

mailto:ldario@cronista.com
http://www.vicentelopez.gov.ar
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PRESIDIRÁ ROBERT OLSON

A3 Mercados: 
tocó la campana 
la plataforma que 
fusionó al MAE y 
a Matba Rofex
Comenzó afuncionar elgran mercado de futuros, 
divisas y bonos y se lanzó a cotización con el 
ticker A3 que dacuenta de las entidades que lo 
integran, ahora en una sola firma

___ Ariel Cohén
___ acohen@cronista.com

Con un toque de campana, ayer 
comenzó a cotizar, y a funcionar 
formalmente, A3 Mercados, la 
institución producto de la fusión 
del Mercado Abierto Electrónico 
(MAE) con Matba Rofex. La 
nueva entidad será líder en el 
mercado de futuros financieros y 
opciones, así como en la nego
ciación de divisas y bonos.

El presidente de A3 es el ti
tular de MAE, Robert Olson, y el 
vice será el de Matba Rofex, 
Andrés Ponte. En la días antes de 
la puesta en marcha, ambos 
dialogaron con El Cronista para 
explicar el sentido de la fusión.

Olson. La decisión de las dos 
asambleas representó la volun
tad de fusionar dos de los mer
cados más grandes de la Argen
tina confiando y creyendo que va 
a seguir creciendo el mercado de 
capitales y que juntos tenemos 
mucho más para ganar que se
parados. El overlapde productos 
es mínimo. Matba Rofex trabaja 
el dólar futuro y ahora va a ser 
uno solo con el futuro que tenía 
el MAE. Si bien tenía todo lo que 
se refería al futuro del producto 
agro, no el cash bilateral.
—¿Cómo van a convivir los sis
temas de ambos?
—En principio ofrecen cosas 
distintas. La plataforma del 
MAE, de hacer bonos cash, mo
neda spot. Y la continuidad de 
todas las líneas, producto, por 
supuesto, es prioritario. Enton
ces, los productos que requieren 
contraparte central, el sistema de 
Matba Rofex, consideramos que 
es más robusto y tiene más po
tencial de crecimiento. Hay 
mucha tecnología también en los 
clientes del mercado y cómo se 
comunican con el mercado y esa 
robustez y agilidad que tienen los 
sistemas de Malware FX van a 
permitir que ofrezcamos una 
mejora de producto más rápido.

—Cuando escalen en en ofer
tas de productos, ¿hacia dón
de irán?
—Ponte. En lo inmediato, bonos 
es algo que puede escalar bas
tante, como primer paso, y le 
vamos a dar prioridad a eso. Con 
los sistemas de Matba Roflex y el 
producto que utiliza bastante 
MAE, potenciando ese producto.
Bueno, va a poder operar tanto el 
cache del bono como el futuro del 
bono en la misma plataforma, 
con los mismos tiempos de eje
cución, con una contraparte 
central. Recientemente fueron 
aprobados y lanzados los futuros 
de CER, que tiene bastante po
tencial.
Olson. Y bueno, cauciones, que 
está funcionando muy bien en 
MAE, va a ser con la parte cen
tral. Hay más demanda de cré
dito, de opciones. Es uno de los 
productos que va a contribuir al 
mercado de capitales y al desa
rrollo en general de la economía 
por ese lado bancos, Alyc, fon
dos.
—¿Qué desafíos tienen para el 
funcionamiento?
—Ponte. Nosotros buscamos 
como directores no solamente el 
éxito de la compañía, sino que las 
personas que hacen a la empresa 
se sientan más motivados y más 
potenciados. Tenemos expe
riencia en ir haciendo estas cosas, 
o propio en el mercado o más de 
los bancos, los bancos tienen 
experiencias en integraciones 
que se van dando todo el tiempo 
y se aplica ese sentido común. Se 
viene trabajando desde hace 
bastante que todo esto fluya na
turalmente desde el momento en 
el que se piensa.
—¿Qué necesita el mercado 
para destrabarse y crecer?
—Olson. Las ventajas de una 
economía más abierta es que 
viene más inversión y en lo fi
nanciero también el mercado 
capitales se potencia con más 
emisiones de bonos, millones de
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Robert Olson, Diego Fernández (CEO), Andrés Ponte y Gonzalo Pascual Merlo (Byma) en el toque de campana.

“Buscamos no solo el éxito 
de la compañía sino que 
las personas se sientan 
más motivadas y poten
ciadas” (Ponte)

“Las ventajas de una eco
nomía más abierta es que 
viene más inversión y se 
potencian las emisiones 
en el mercado”. (Olson)

acciones de grandes, chicas, 
pymes por todos lados. Este Go
bierno ha hecho un montón de 
reformas por varios lados, lo 
fiscal, la orientación. Está siendo 
gradualista con el cepo cambia- 
rio, a diferencia de lo que fue la 
gestión de Macri, o Perú, que 
también fue agresivo. Bueno, en 
algún momento, pero está claro 
el rumbo y lo repiten desde el 
Presidente para abajo. Quieren 
abrir el cepo cuando eso ocurra, 
nos parece que el mercado capi
talista va a tener una expansión 
importante y cambia porque 
hoy, tal vez muchas actividades 
en el mercado del movimiento de 
bonos y acciones está relaciona
do al contado con liquidación. Y 
hay muchos inversores que no 
están dentro del mercado porque 
hay restricciones para el vende
dor, lo mismo que los extranje
ros, que no entran.

CÓMO FUE LA OPERACIÓN

La evolución de los mercados financieros para 
un momento de expansión de la economía
La denominación A3 mer
cados que adoptó la entidad 
fusionada responde a la 
unión de tres instituciones 
históricas en Argentina: el 
Matba, fundado en 1907, 
ROFEX, de 1909, como 
mercados de futuros agro
pecuarios; y el MAE, esta
blecido en 1989 como plata
forma electro nica de nego- 
ciacio n de renta fija. El MAE 
es propiedad de los bancos 
del sistema financiero. Las 
entidades evolucionaron 
profundamente, incorpo
rando opciones, futuros fi
nancieros, negociacio n de 
divisas e innovadores servi
cios de negociacio n y post 
negociacio n. Tambie n in
virtieron fuertemente en 
tecnologi a y hoy proveen 
servicios en Argentina y en 
otros pai ses de la regio n
—¿Cómo quedó conforma
da la sociedad A3 Merca
dos?
—Ponte. Los accionistas de 
MAE van a tener el 50% de la 
nueva compañía. Se va a ha
cer una ampliación de capi
tal, emitiendo el doble de las 
acciones que hoy tiene Matba 
Rofex.
Olson. Un canje de acciones 
convierte la acción de MAE 

en una acción de Matba Ro
fex. El ticker con el que em
pezó a cotizar en Byma es A3. 
Se subió sobre la estructura 
que ya tenía montada Matba 
Rofex, que era la empresa 
que estaba en oferta pública.

Ponte. Habían emitidas 
122.9 millones de acciones, 
eso se va a multiplicar por 
dos y las acciones nuevas que 
se le dan en forma propor
cional a todos los accionistas 
de MAE. Nuestro nuevo color 
es celeste, azul y blanco, de 
nuestra tonalidad de colores 
vamos a dejar de ser de otros 
colores.
—¿Respecto de las necesi
dades del mercado, qué 
observan?
—Hay necesidad de cober
tura para lo que es el seg
mento agro, creciente. Es 
creciente, porque es el socio 
perfecto. O sea, hay poco ru
bro de la economía en donde 
vos antes de invertir tengas la 
posibilidad de alguna parte 
de lo que vaya a ser tu resul
tado ya asegurarlo, después 
te queda el clima y ahí Robert 
hablaba del cepo y de los en
tornos de libertad en los 
mercados y en la economía 
de un país se precisan, noso
tros creemos mucho en eso.

mailto:acohen@cronista.com
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DEBATE POR UN MAYOR ENDEUDAMIENTO

El Gobierno evalúa cómo será la estrategia 
para transferir al Central los dólares del FMI
El mercado debate si el mecanismo por el que el 
Tesoro le cancelará las letras intransferibles al 
BCRA con los dólares del Fondo. Posiciones 
enfrentadas en la City sobre algunos riesgos

___ PilarWolffelt
___ pwolffelt@cronista.com

El Gobierno anunció que está 
cerca de llegar a un acuerdo con 
el Fondo Monetario Internacio
nal (FMI). UBS mencionó ayer 
un préstamo de u$s 20.000 mi
llones, que involucra un de
sembolso de dólares frescos por 
unos u$s 8000 millones, con los 
que el Gobierno busca reforzar 
las reservas. Eso le permitiría al 
Tesoro rescatar las letras in
transferibles que le colocó al 
Banco Central (BCRA) y el 
mercado analiza qué impacto 
puede tener en la deuda. Un in
forme reciente de Romano 
Group indica que “el Tesoro le ha 

colocado Letras Intransferibles 
al BCRA por un valor nominal 
(VNO) equivalente a u$s 62.400 
millones”.

Jorge Carrera, exvicepresi
dente y director del BCRA, re
memora en diálogo con este 
medio que, “en 2006, cuando el 
BCRA estaba a cargo de Martín 
Redrado, se usó una letra in
transferible que se le dio al BCRA 
a cambio de la cual éste le 
transfirieon los dólares al FMI 
para cancelar la deuda en nom
bre del Tesoro y ese mecanismo 
se siguió utilizando para saldar 
distintos compromisos”. Esta 
vez se usará el mismo instru
mento. Tal como detalla Fede
rico Filippini, Chief Economist

El Tesoro cambia de acreedor: el FMI en vez del BCRA.

de Adcap: “Los desembolsos del 
FMI se depositan en una cuenta 
del Tesoro en el Central”. Los 
dólares se utilizarían para can
celar deuda del Gobierno con el 
banco, específicamente las Le
tras Intransferibles.

En el mercado hay algunos 
cuestionamientos respecto de si 

pedir dinero al FMI para cance
lar letras intransferibles es una 
buena idea o si implica asumir 
más deuda. “Si se considera al 
BCRA y al Tesoro como un solo 
deudor, sería un incremento de 
deuda”, advierte el economista 
Federico Glustein. Sin embargo, 
para Salvador Vitelli, jefe de 

Resarch de Romano Group, la 
operación que se hará con el de
sembolso del FMI será benefi
ciosa para el regulador moneta
rio. “El BCRA capitalizaría por 
cambios en las valuaciones de los 
activos que recibe y la deuda 
bruta del Tesoro se mantiene 
inalterada, solo cambia cualita
tivamente y de acreedor: en vez 
del Central, pasa a ser el FMI”, 
aporta.

Carrera sostiene que, más allá 
del pase de manos, “estos fondos 
estarán en manos del Estado, por 
lo que es falso que no sea nueva 
deuda, como dice el Gobierno”. 
Un elemento clave es si el Tesoro 
recomprará estas letras a valor 
nominal o de mercado.

“Según el último informe de 
deuda del Ministerio de Econo
mía de enero, el total de las letras 
intransferibles en manos del 
BCRA asciende a u$s 60.000 
millones (valor nominal) y 
aproximadamente u$s 50.000 
millones (valor de mercado)”, 
describe Alán Versalli, analista 
económico de Eco Go. Si las re
compra a valor nominal, eso 
implicaría una pérdida para el 
Tesoro y una ganancia patri
monial para el BCRA. No obs
tante, menciona que en junio 
vencen letras intransferibles por 
unos u$s 10.000 millones. “Con 
esto, si el Tesoro las recompra, 
no habría pérdida ni ganancia 
patrimonial”, calcula___

TENEMOS NEWSLETTERS PARA VOS
CADA DÍA DE LA SEMANA

MANTENETE INFORMADO CON NOTAS EXCLUSIVAS DE 
NUESTROS EDITORES Y REDACTORES

EXCLUSIVO PARA SUSCRIPTORES
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OPERACIÓN

Bioceres espera la inminente oferta del 
gigante cripto Tether para cerrar su venta

El CEO de Bioceres, Federico Trueco, dijo: “las condiciones en la Argentina demostraron ser cada vez más difíciles” en el último informe de

Tether es un fondo cazador de oportunidades que 
no pudo avanzar aun en su intento de comprar 
Adecoagro y sigue buscando compañías 
innovadoras en el campo argentino

------Florencia Lendoiro
___ flendoiro@cronista.com

La compañía argentina estrella 
del agrotech, nacida en Rosario 
y aún comandada por su fun
dador, está a punto de cambiar 
de manos. Se trata de Bioceres, 
una firma que mostró resulta
dos débiles en su último balance 
y una fuerte caída en la cotiza
ción de sus acciones, que entró 
en la mira del gigante de crip- 
tomonedas Tether, un fondo 
cazador de oportunidades que 
no pudo avanzar aun en su in
tento de comprar Adecoagro y 

sigue buscando presas en el 
campo argentino.

Involucrados en la operación 
aseguran que la transacción 
sería inminente. Todavía no hay 
una oferta formal pero en Bio
ceres ya hacen cuentas.

La compañía de origen ro- 
sarino tiene un valor bursátil de 
casi u$s 250 millones pero 
quedarse con ella demandaría 
un monto mucho mayor. En un 
mal año, la biotecnológica fac
tura u$s 450 millones. De he
cho, se espera que los ingresos 
del ejercicio 2024/25 sean de 
u$s 105 millones, con una uti-

Bioceres tiene un valor 
bursátil de casi u$s 250 
millones pero 
comprarla demandaría 
un monto muy superior

La empresa acaba de 
anunciar un cambio en 
su estrategia para el 
negocio de semillas. Se 
concentrará en I+D 

lidad bruta de u$s 45 millones.
Aun así, la acción de Bioceres 

experimentó una caída libre en 
los últimos meses (cotiza en el 
Nasdaq). Pasó de costar casi u$s 
12 a mediados del año pasado 
(cuando a poco más de u$s 4. 
Había alcanzado su máximo 
histórico en mayo de 2021, con la 
aprobación en China de su soja 
tolerante a la sequía que la llevó a 
cotizar u$s 15,70. Ayer sin em
bargo, ante los primeros rumo
res de venta, la acción Biox re
accionaba favorablemente.

Para Tether la operación no 
demandaría formalmente ne
gociación. Ya cuenta en su car
tera con casi 5% de acciones de 
Bioceres (que tiene unos u$s 
150 millones flotando en la 
Bolsa) y está dispuesta a usar el 
capital suficiente para aumen
tar su participación para hacer 
una oferta, que sea realizable y 
tener una silla en la mesa de las 

decisiones corporativas.
El aumento de participación 

es una estrategia que ya utilizó 
Tether en el intento de ganar 
espacio en Adecoagro y por eso 
encendió las luces de alerta de 
Bioceres.

Según fuentes del sector, la 
empresa agroindustrial inten
taba que el gigante de cripto 
pagara cerca de 30% más por las 
acciones que pretendía, para 
llegar a concentrar el 51% de la 
compañía.

“La tierra es un activo crítico 
y escaso que ha servido como 
refugio durante la incertidum
bre geopolítica”, señaló Tether 
en un comunicado cuando rea
lizó la oferta de Adecoagro. Casi 
al mismo tiempo, Trueco decía 
que “las condiciones en la Ar
gentina, que sigue siendo 
nuestro mercado principal, han 
demostrado ser cada vez más 
difíciles”.

Aun así, el CEO de Bioceres 
aclaró en su última presenta
ción de resultados que sigue 
confiando en el atractivo de su 
cartera “de productos única y en 
evolución y en nuestra capaci
dad para ofrecer estas solucio
nes nosotros mismos, o a través 
de nuestros socios, a los agri
cultores de todo el mundo”.

Bioceres acaba de anunciar 
un cambio en su estrategia para 
el negocio de semillas, que in
cluye abandonar el mejora
miento, la producción y la 
venta. En cambio, decidió aso
ciarse con “líderes de la indus
tria que estén mejor estructu
rados para estas actividades” y 
concentrarse en la investigación 
y desarrollo, admitió el CEO de 
la compañía fundada en 2001 
por 23 productores agropecua
rios, cuando se conoció la 
alianza con el holding argentino 
GDM (Grupo Don Mario).

El interés de Tether por 
empresas del agro argentino 
llega en momentos en donde 
algunas de las principales 
compañías del sector atraviesan 
crisis financieras. Grandes 
compañías como Los Grobos o 
Surcos, cayeron en default ante 
la caída de la demanda y facto
res climáticos que impactaron 
en sus balances___

mailto:flendoiro@cronista.com
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Apache es el principal exportador de maquinaria agrícola de la Argentina

INVERSIÓN DE U$S 3,5 MILLONES

Fabricante de 
maquinaria 
agrícola suma una 
nueva planta
En la instalación, Apache hará productos propios 
y tractores y sembradoras para la india Sonalika. 
La empresa nacional es el mayor exportador de 
maquinaria agrícola especializada de la Argentina

___ Lola Loustalot
___ lloustalot@cronista.com

Apache, la mayor exportadora 
de maquinaria especializada de 
la Argentina, inauguró su nueva 
planta donde producirá, ade
más de sus propios productos, 
tractores y sembradoras para la 
marca india Sonalika, que es, 
además, uno de los principales 
exportadores de tractores del 
mundo.

La construcción de la nueva 
instalación, de 3600 metros 
cuadrados (m2), demandó una 
inversión total de u$s 3,5 mi
llones. Esta planta ampliará su 
capacidad en un 30% en un solo 
turno y hasta un 50% con tra
bajo eficiente. La empresa san- 
tafesina prevé incorporar entre 
20 y 30 empleados a su dotación 
para esta nueva etapa.

Apache tiene más de 70 años 
y destina el 30% de su produc
ción al mercado externo. Es por 
esa razón que esta nueva planta 
se enfocará en el ensamblaje de 

tractores de mediana y baja 
potencia, en asociación con la 
india Sonalika.

En tanto, otro de los secto- 
rres de la nave se dedicará a la 
fabricación de la sembradora 
Air Planter 99000, un modelo 
que incorpora tecnología 
avanzada para optimizar la 
eficiencia en el campo.

Apache buscará producir 
unas 190 máquinas en 2025, lo 
que evidencia un crecimiento 
proyectado de entre el 25% y el 
30% respecto al nivel de pro
ducción del año anterior.

Carlos Castellani, presidente 
de la compañía, dijo al mo
mento de la inauguración: 
“Durante el último año, fuimos 
la empresa que mayor cantidad 
de máquinas ha exportado al 
mundo desde la Argentina”.

Nacida en la localidad san- 
tafesina de Las Parejas en 1957, 
como una fábrica “casi artesa- 
nal”, como describe la empresa 
en su página web, Apache ofrece 
actualmente una línea completa 

de implementos de roturación, 
preparación de sementera y 
siembra.

Hoy, el complejo fabril de la 
empresa dispone de un predio 
de 51000 m2 con una planta 
para la fabricación de imple
mentos agrícolas de 22.000 m2 
y una planta de fundición gris y 
nodular -una forma de fundi
ción que se utiliza como mate
rial base para la construcción de 
maquinaria especializada- de 
5900 m2 para su provisión 
propia y venta a terceros.

El año pasado, fue duro para 
productores y vendedores de 
maquinaria agrícola. El sector 
terminó 2024 con ventas 7% 
por debajo de 2023, año que 
tampoco pudo superar su pe
riodo anterior.

Esto no solo implica una 
menor cantidad de transaccio
nes para los productores, sino 
que también evidencia un par
que de maquinaria antiguo, con 
un 80% de tractores con más de 
15 años y otro 80% de cosecha
doras con más de 10 años, lo que 
se traduce en un menor rendi
miento por hectárea y mayores 
costos para productores. Este 
es, actualmente, uno de los 
principales problemas del agro.

De acuerdo con datos de la 
división de maquinaria agrícola 
de la Asociación de Concesio
narios de Automotores de la 
República Argentina (Acara), 
en enero se patentaron 471 co
sechadoras, tractores y pulve- 
rizadoras, lo que reflejó una 
suba del 42,3% interanual. Si se 
compara con el mes anterior, la 
baja fue del 13,4%, ya que en 
diciembre de 2024 se habían 
patentado 544 unidades.

“La tendencia de los últimos 
meses ha sido a la baja, en una 
industria que viene golpeada y 
en volúmenes bajos desde hace 
más de tres años. Estos números 
alimentan la incertidumbre 
respecto a lo que deparará el 
2025”, indicó la entidad___

SE TRANSFIRIERON 149.004 VEHICULOS

La venta de autos 
usados creció más de 
40% en febrero

___ Lola Loustalot délos a la venta, consecuencia
___ lloustalot@cronista.com

La estabilidad cambiaría, 
sumada a la quita y elimina
ción de impuestos, como 
también a una mayor oferta 
de opciones de financiación, 
hicieron que crezca la venta 
de autos usados en febrero. De 
hecho, las transferencias au
mentaron 40,2% contra el 
mismo mes del año pasado, 
informó la Cámara del Co
mercio Automotor (CCA), 
entidad que nuclea a los ven
dedores de coches usados.

La organización indicó que 
en febrero se transfirieron 
149.004 vehículos. Esto no 
sólo refleja una mejora inte
ranual -en febrero de 2024 se 
comercializaron 106.228 
unidades-, sino que, además, 
si se compara el acumulado de 
los primeros dos meses del 
año contra el mismo periodo 
de 2024, el alza fue del 43,4 
por ciento.

Con estos resultados y de 
mantenerse el contexto ma- 
croeconómico actual, el sector 
ya proyecta un 2025 con nú
meros “sorprendentes”. Según 
pudo saber este medio, los 
empresarios esperan un mer
cado de alrededor de 2 millo
nes de transferencias este año, 
casi 300.000 unidades por 
encima de la marca de 2024.

“Estabilidad cambiaría, 
quita y reducción de im
puestos, mayor oferta y va
riedad de unidades, tasas de 
financiación a la baja, y una 
política de ventas agresiva de 
parte de terminales e impor
tadores, explican en gran 
medida esta recuperación”, 
dijo Alejandro Lamas, secre
tario de la CCA.

El directivo resaltó tam
bién la mayor oferta de mo-
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directa de la flexibilización de 
las importaciones que impulsó 
el Gobierno últimamente. 
“Cuanto más grande sea el 
mercado, habrá más peleas por 
vender y, por ende, mejores 
precios para atraer al cliente”, 
dijo Lamas.

La entidad, además, destacó 
el crecimiento de la venta de 
autos usados en el interior del 
país. Entre las provincias con 
mayor movimiento se destacan 
La Rioja, Chaco, Neuquén, Salta 
y Santa Cruz, todas ellas, con 
alguna industria en desarrollo 
(minería, energía o economías 
regionales).

En tanto, los modelos más 
elegidos fueron, sobre todo, 
pick-ups que se utilizan como 
herramientas de trabajo. Aun-

Para 2025, se esperan 2 
millones de 
transferencias, casi 
300.000 unidades más 
que en 2024

que, históricamente, el primer 
puesto del ranking de ventas de 
usados lo ocupa el Volkswagen 
Gol y Gol Trend, en este caso, le 
siguen la Toyota Hilux, el Che
vrolet Corsa y Corsa Classic, la 
Volkswagen Amarok y la Ford 
Ranger.

“La actividad sigue en alza, 
mostrando una buena asisten
cia de público en las agencias, 
tanto en el AMBA como en el 
interior del país. De continuar 
por esta senda, y de no mediar 
ningún cisne negro en el cami
no, podremos sorprendernos 
con los resultados de ventas 
cuando finalice el año”, ade
lantó Lamas___

mailto:lloustalot@cronista.com
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DUPLICARÁ SU CAPACIDAD DE PRODUCCIÓN

Longvie quiere 
ser más 
competitiva 
contra las 
importaciones

Longvie renovará el 90% de la maquinaria de la planta de Paraná

La fabricante de electrodomésticos invirtió u$s 1 
millón en equipos nuevos para su fábrica de 
Paraná. Hace un año, esa instalación tenía 
suspendida a la mitad de su personal

----- Lola Loustalot
___ lloustalot@cronista.com

La productora nacional de 
electrodomésticos Longvie 
anunció una inversión de u$s 1 
millón en su planta de Paraná, 
en la provincia de Entre Ríos. 
Con el desembolso, la firma, que 
tiene más de 100 años, dupli
cará sus volúmenes de produc
ción, en un contexto marcado 
por la competencia externa.

La empresa lo comunicó este 
miércoles en un documento que 
envió a la Comisión Nacional de 
Valores (CNV). Longvie ase
guró que la inversión se desti
nará a la modernización del 
90% de la planta de Paraná, lo 
que le permitirá pasar de 
60.000 a 120.000 unidades de 
capacidad instalada.

En la empresa, explicaron a 
El Cronista que la obra, incluida 
la instalación y puesta en mar
cha de la nueva maquinaria 
comprada con la inversión, es

tará finalizada a mediados de 
año. El motivo detrás de esta 
decisión, agregaron, se basa en 
la competitividad que tienen 
que adquirir las empresas na
cionales en un contexto de 
apertura de las importaciones.

“Tenemos que bajar costos 
locales, tanto nosotros, como 
nuestros proveedores. Esta in
versión, que ya estaba planeada 
antes de la caída del consumo 
del año pasado, buscará hacer
nos más competitivos. Al fin y al 
cabo, todo tiende a la reducción 
de costos”, indicaron conoce
dores del proyecto.

Aunque el desembolso con
templa un fuerte salto de pro
ducción, la empresa no planea 
ampliar su plantel de emplea
dos. Así, Longvie reorganizará 
su dotación dependiendo de la 
estacionalidad de los productos.

En el caso de la producción 
de estufas a gas, por ejemplo, se 
requiere de mayor personal en 
la temporada invernal. Sin 

embargo, los operarios se pue
den reubicar durante la otra 
parte del año en otras líneas de 
producción. La empresa tiene el 
compromiso de mantener una 
dotación fija. Hoy tiene 650 
empleados en total, de los cua
les 237 trabajan en la planta de 
Paraná.

En marzo del año pasado, y 
como consecuencia de la fuerte 
caída del consumo que marcó el 
primer semestre de 2024, la 
empresa había suspendido al 
50% de su personal de aquella 
planta. En ese entonces, Long
vie informó que buscaba nivelar 
sus stocks en función de la caída 
de volumen.

Si bien el acuerdo, que 
cuenta con la firma de la Se
cretaría de Trabajo y la Unión 
Obrera Metalúrgica (UOM, el 
sindicato del sector), se realizó 
por un total de 230 empleados, 
la empresa no utilizó el 100% de 
esa herramienta. “Son procesos 
que se utilizan cuando hay vo
latilidad económica”, explica
ron en la compañía.

En ese entonces, el escenario 
macroeconómico era distinto al 
actual. Longvie se había pro
puesto duplicar sus exporta
ciones para amortiguar la caída 
del mercado interno. Sin em
bargo, hoy, ese plan, no avanza.

“Vimos la oportunidad de 
exportar calefacción a gas a los 
Estados Unidos y Canadá, ya

Con este desembolso, 
Longvie pasará de 
60.000 a 120.000 
unidades de capacidad 
instalada

Aunque la inversión 
contempla un fuerte 
salto de producción, la 
empresa no planea 
ampliar su plantel

que son mercados donde este 
producto no se realiza de forma 
masiva. Sin embargo, hoy en 
día, no es rentable, ya que 
tampoco somos competitivos 
por los altos costos, por lo que el 
mercado externo es un negocio 
marginal”, indicaron en la em
presa.

Según su balance corres
pondiente al periodo entre 
enero y junio de 2024, Longvie 
produjo un total de 68.463 
unidades entre sus tres fábricas 
en el país, lo que refleja una baja 
del 62% contra las 110.987 que 
produjo durante el mismo pe
riodo del año anterior.

Las ventas, en tanto, se cen
tralizaron en su mayoría en el 
mercado interno (96%), mien
tras que las exportaciones re
presentaron el 4% de sus tran
sacciones. De acuerdo con su 
último estado contable, Longvie 
obtuvo pérdidas de $ 5417 mi
llones durante los primeros seis 
meses de 2024___

COMPRO EL 60% DE BIOMAC

Morixe entra en 
alimentos saludables y 
orgánicos

___ El Cronista
___ BuenosAires

Morixe entró al negocio de los 
alimentos saludables y orgá
nicos. La empresa, controlada 
por Sociedad Comercial del 
Plata, compró el 60% de Bio- 
mac, comercializadora de ese 
tipo de productos y exporta
dora de frutas orgánicas 
congeladas y semillas.

“La compra de Biomac re
presenta un paso fundamental 
en nuestra estrategia de cre
cimiento y diversificación”, 
destacó Román Malceñido, 
CEO de Morixe, en el comu
nicado con el que se anunció la 
operación, cuyos términos 
económicos no se difundieron. 
En 2024, la adquirida facturó 
u$s 7,5 millones.

El ejecutivo destacó que, 
tras la adquisición del paquete 
mayoritario de Morixe por 
parte de su ex titular, Ignacio 
Noel, en 2017, y la posterior 
venta a SCP, la empresa in
crementó 15 veces su volumen 
de operación. “Ahora, con la 
adquisición de Boimac, vemos 
una oportunidad similar: un 
punto de partida para desa
rrollar un negocio mucho más 
grande, con alcance nacional e 
internacional”, señaló.

Biomac es una empresa con 
más de 20 años, focalizada en 
el mercado de frutas congela
das y productos con certifica
ción orgánica, que abastece a 
1400 clientes en la Argentina 
en los sectores industrial, de 
food-service, dietéticas y he
laderías, entre otros.

Además, tiene una unidad 
de exportación, que envía 
frutas orgánicas congeladas y 
semillas a los Estados Unidos, 
Canadá y Europa, a procesa
dores, empacadores y traders.

“Con esta adquisición, 
Morixe potencia su desarrollo 

“Es un paso fundamental”, dijo Malceñido, el CEO de Morixe

en el sector de la alimentación 
saludable, que mostró un creci
miento sostenido a nivel global, 
impulsado por la fuerte de
manda de consumidores que 
buscan productos de calidad, 
más naturales y nutritivos. Esta 
tendencia ha llevado a que el 
mercado mundial de frutas 
congeladas alcance un valor su
perior a los u$s 6000 millones, 
con expectativas de crecimiento 
en los próximos cinco años”, 
contextualizó.

“En la Argentina, abarca más 
de 25.000 toneladas de fruta, 
que representan más de u$s 30 
millones en exportaciones. En 
particular, la demanda de dichos 
productos se incrementó signi
ficativamente en mercados de 
referencia como los Estados 
Unidos y Europa”, agregó.

“En el ejercicio 2024, sus 
negocios en conjunto le permi
tieron a Biomac alcanzar una 
facturación anual de más de u$s

Entre sus ventas al 
mercado interno y sus 
exportaciones, Biomac 

facturó u$s 7,5 millones 
en 2024

7,5 millones, logrando anual
mente procesar y agregar valor 
a más de 3700 toneladas de 
materias primas originadas en 
suelos argentinos”, dimensionó 
sobre su adquisición.

Morixe explicó que su ingreso 
como socio mayoritario le per
mitirá potenciar “significativa
mente” la presencia de Biomac 
en supermercados y mayoristas, 
“un segmento donde Morixe ha 
logrado consolidarse como un 
actor clave en categorías tales 
como harinas, rebozadores, 
avenas y aceites, entre otros”.-

mailto:lloustalot@cronista.com
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Info
Technology

La laptop solar 
Lenovo anunció su concepto 
Yoga Solar PC, que incluye 
panelfotovoltaico en la 
tapa. Unos 20 minutos de 
exposición a la luz permiten 
1 hora de reproducción de 
video en su pantalla de 14” 
afirmó la marca

TABLET EMBLEMÁTICA DE LA MANZANA

Apple presentó un nuevo iPad Air con más 
potencia y ChatGPT integrado
La compañía de la manzana anunció el arribo de 
un nuevo modelo de tablet potenciado por el 
procesador M3 y que estará disponible en 
versiones con pantallas de 11 y 13 pulgadas

___ El Cronista
___ Buenos Aires

Apple renovó esta semana su 
línea de tablets ligeras iPad Air 
con un modelo equipado con el 
chip M3, que promete un ren
dimiento significativamente 
superior a sus predecesores y 
una integración profunda de 
inteligencia artificial.

El nuevo dispositivo se des
taca por su potencia de proce
samiento, con mejoras sustan
ciales respecto de modelos an
teriores. El microprocesador 
Apple M3 ofrece una CPU de 8 
núcleos hasta un 35% más rá
pida en tareas multiproceso 
comparado con el MI, y una 
GPU de 9 núcleos con un ren
dimiento gráfico 40% superior.

TABLET CON IA

La novedad más significativa es 
la incorporación de Apple In- 

telligence, un sistema de inte
ligencia artificial que amplía las 
capacidades del dispositivo. 
Entre sus funcionalidades más 
destacadas se encuentran he
rramientas como el Borrador en 
la app Fotos, que permite eli
minar elementos no deseados 
de las imágenes, y Image Play- 
ground, que facilita la creación 
de contenido visual.

Otra integración importante 
es la del asistente de IA 
ChatGPT, que se incorpora di
rectamente en las herramientas 
del sistema. Los usuarios pue
den acceder al servicio sin crear 
una cuenta adicional, y Apple 
ha enfatizado las protecciones 
de privacidad: las direcciones IP 
se ocultarán y OpenAI no al
macenará las solicitudes.

El nuevo iPad Air se comer
cializará en dos versiones: una 
de 11 pulgadas a 599 dólares y 
otra de 13 pulgadas a 799 dóla

res, siempre en los Estados 
Unidos. Para el sector educati
vo, los precios serán de 549 y 
749 dólares respectivamente.

NUEVOS ACCESORIOS

Complementando el dispositi
vo, Apple también presentó un 
nuevo Magic Keyboard con 
trackpad más grande, fila de 
teclas de función y conectividad 
USB-C, disponible a 269 dólares 

para el modelo de 11 pulgadas y 
319 dólares para el de 13”.

Los dispositivos ya están 
disponibles para preorden en 
EE.UU. y llegarán a las tiendas 
de la marca el próximo 12 de 
marzo, ofreciendo una reno
vada propuesta que busca po
tenciar la productividad y cre
atividad de sus usuarios.

La nueva iPad Air compite 
con la Samsung Galaxy Tab S9 

(llpulgadas), S10 (12,4 y 14,6”) 
y la Microsoft Surface Go (10,5 
pulgadas). También enfrenta a 
las Xiaomi Pad 7 (11,2 pulgadas) 
y las Xiaomi compactas OLED 
(8 y más de 11 pulgadas). Ade
más, rivaliza con las poderosas 
iPads Pro (11 y 12,9 pulgadas) y 
la iPad Mini (8,3 pulgadas). 
Todos estos dispositivos desta
can por su alto rendimiento y 
funcionalidades avanzadas._

PLACAS DE VIDEO

Con nuevos lanzamientos, se reaviva la 
pelea gamer entre AMD y NVIDIA

___ El Cronista
___ Buenos Aires

El mercado de las tarjetas grá
ficas para gaming volvió a en
cenderse en las últimas sema
nas con los recientes lanza
mientos de aceleradoras 
gráficas (GPUs) de AMD y 
NVIDIA. Ambas compañías 
buscan captar la atención de los 
aficionados en un momento en 
que los videojuegos necesitan 
cada vez mayor capacidad de 
procesamiento y las placas de 
video son fundamentales.

AMD sorprendió al público 

el pasado 28 de febrero de 2025 
al anunciar su nueva serie Ra- 
deon RX 9000, basada en la 
arquitectura RDNA 4. Este 
lanzamiento marca un esfuerzo 
renovado por competir en el 
segmento de gama media-alta, 
donde la compañía busca ofre
cer una alternativa más ase
quible frente a las costosas op
ciones de NVIDIA.

Los modelos RX 9070 y RX 
9070 XT, que estarán disponi
bles en las tiendas desde el 6 de 
marzo, prometen un rendi
miento sólido gracias a sus 16 
GB de memoria GDDR6 y velo

cidades turbo de hasta 3.1 GHz, 
con precios competitivos de u$s 
549 y u$s 599 respectivamente, 
en los Estados Unidos.

La estrategia de AMD parece 
enfocarse actualmente en 
atraer a los jugadores que 
priorizan la relación calidad- 
precio, un segmento que viene 
creciendo significativamente en 
los últimos años. Aunque su 
participación en el mercado es 
menor a la que tiene NVIDIA, 
AMD sigue mostrando creci
miento interanual en envíos de 
GPUs, lo que refleja su capaci
dad para mantenerse relevante.

La nueva placa de video AM D Radeon RX 5070

Por su parte, NVIDIA lanzó 
oficialmente su serie GeForce 
RTX 5000 no hace mucho, en 
enero de 2025, que se destaca 
por su nueva arquitectura 
Blackwell y el uso de memoria 
GDDR7. Modelos como la RTX 
5080 y la poderosa RTX 5090, 
que estuvieron disponibles 
desde el 30 de enero, apuntan al 

segmento premium con precios 
que alcanzan los u$s 1.999.

Sin embargo, la marca tam
bién tiene en cuenta a los ga- 
mers con presupuestos más 
ajustados, dado que una versión 
más accesible de Blackwell, 
conocida como RXT 5070, se 
lanzó en febrero con un precio 
de 549 dólares___
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Financial 
Times

Tensión entre 
EE.UII. y Ucrania 
Washington cortó el 
intercambio de inteligencia 
con Kiev en una medida que 
podría obstaculizar 
seriamente la capacidad del 
Ejército ucraniano para 
atacar a las fuerzas rusas

ES EL 57% DE LAS RESERVAS OFICIALES MUNDIALES
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Refugio: los inversores se atreven a 
imaginar un mundo más allá del dólar

Deutsche Bank advirtió sobre “la pérdida potencial del estatus de refugio seguro del dólar”, shutterstock

Si Estados Unidos intenta bajar el dólar en un 
esfuerzo por apoyar la producción nacional, los 
grandes actores del mercado de bonos podrían 
mostrarse más interesados en otros países

___ Katie Martin

Los inversores empiezan a 
imaginar un sistema financiero 
sin Estados Unidos en el centro, 
lo que le da a Europa una opor
tunidad que no debe desapro
vechar.

Este ejercicio de pensar lo 
impensable se produce a pesar 
de la cacofonía de ruido en los 
mercados. Mansoor Mohi- 
uddin, economista jefe del 
Banco de Singapur, viajó re
cientemente a Dubai y Londres. 
Para su sorpresa, ninguno de 
ellos le preguntó sobre cuestio
nes a corto plazo como las ac
ciones tecnológicas o los ajustes 
de las tasas de interés. En cam
bio, dice, “la gente decía: ‘¿Qué 
está pasando? La era del libre 
comercio, el libre mercado y la 

globalización ha terminado, y 
nadie sabe qué va a sustituirla”.

Se refieren, por supuesto, a 
la nueva administración esta
dounidense. Un mes después de 
volver a ocupar su cargo en la 
Casa Blanca, Donald Trump y 
compañía prácticamente ha
bían destrozado la alianza 
transatlántica y pisoteado los 
controles, equilibrios e institu
ciones clave sobre los que se 
construye el verdadero excep- 
cionalismo estadounidense.

“Se está produciendo un 
cambio trascendental. Si sigue 
así, los asignadores de capital se 
preguntarán: ‘¿Quiero seguir 
asignado a EE.UU.?’, afirma 
Mohi-uddin.

Esto afecta a todas las clases 
de activos. En el caso de la renta 
variable, la preferencia por

Para el entorno de 
Trump, el estatus del 
dólar como moneda de 
reserva es una bendición 
y una maldición

Europa es clara: los mercados se 
están adelantando a EE.UU. en 
una pauta muy poco habitual. 
Pero la volatilidad de los mer
cados bursátiles es sólo la su
perficie. Lo que realmente im
porta es el uso internacional del 
dólar, y de los mercados de bo
nos en dólares, como base su
puestamente exenta de riesgo 
de las finanzas mundiales.

Esto ya está empezando a 
notarse. El martes, por ejemplo, 
a pesar de la conmoción por los 

nuevos aranceles comerciales 
de EE.UU. a Canadá y México, el 
dólar no subió como de cos
tumbre. Según Deutsche Bank, 
esto refleja en parte “la pérdida 
potencial del estatus de refugio 
seguro del dólar”.

“No escribimos esto a la li
gera”, escribió el analista de 
divisas George Saravelos. “Pero 
la velocidad y la escala de los 
cambios globales son tan rápi
das que es necesario recono
cerlo como una posibilidad”. Lo 
que antes era descabellado 
ahora se está convirtiendo en 
plausible.

Los economistas cercanos a 
Trump han dejado claro que 
consideran el estatus del dólar 
como moneda de reserva pree
minente en el mundo como una 
bendición y una maldición, “u- 
na carga”, como dijo su asesor 
Stephen Miran. Sigue existien
do la posibilidad, impensable 
hace tan solo unas semanas, de 
que Estados Unidos intente 
hacer bajar el dólar en un es
fuerzo por apoyar la producción 
nacional. Pero EE.UU. también 
podría desmantelar su propio 
privilegio exorbitante por ac
cidente más que por diseño, 
empujando a las grandes bestias 
de los mercados de bonos 
-bancos centrales extranjeros y 
otros gestores oficiales de re
servas- a los brazos de otros 
países.

El dólar representa más del 
57% de las reservas oficiales 
mundiales, según datos de re
ferencia del FMI, muy por en
cima de la porción de la econo
mía mundial que corresponde a 
EE.UU. El euro representa el 
20%. El euro representa el 20%, 
y todos los demás están reco
giendo sobras.

Los optimistas llevan años 
argumentando que la porción 
del euro debería ser mayor, 
pero han estado luchando con
tra la realidad. Los mercados de 
bonos europeos están frag
mentados en Estados miembro, 
con Alemania en el centro. 
Existe cohesión monetaria, 
pero no fiscal ni estratégica. 
Ningún mercado nacional es al 
mismo tiempo lo suficiente
mente grande, seguro y líquido 
para satisfacer las necesidades 

de un gestor de reservas. Las 
operaciones de gran magnitud 
dejan huella y, en caso de 
emergencia, estos grandes in
versores sólo encuentran el 
mercado de deuda pública es
tadounidense.

La Unión Europea (UE) se ha 
esforzado por ofrecer una al
ternativa. Ahí es donde entra en 
juego este momento de la his
toria. Su urgente necesidad de 
gasto en defensa desborda la 
capacidad de sus mercados na
cionales de bonos. La respuesta 
obvia es el endeudamiento 
conjunto, fácil de decir pero 
endiabladamente complicado 
de hacer. El resultado podría ser 
que Europa se situara aún más 
en el centro del sistema finan
ciero mundial.

La pandemia de Covid-19 
ofreció una muestra de cómo la 
puesta en común de recursos 
podría funcionar a gran escala. 
Entonces, los bonos emitidos 
por la propia UE, en lugar de por 
Estados individuales, fueron 
recibidos con una enorme de
manda. La urgencia de la si
tuación actual no deja otra op
ción que actuar con rapidez. “La 
acción colectiva podría ser una 
respuesta, aunque aún no se 
haya alcanzado un consenso”, 
afirmaban los analistas de la 
agencia de calificación S&P 
Global en una nota el mes pa
sado.

Si la UE aprovechara este 
momento, se encontraría con 
un gran número de comprado
res dispuestos a recortar la ex
posición de EE.UU. “Muchos 
gestores de reservas podrían 
cambiar muy rápidamente”, 
afirma Mohi-uddin. “Habría 
una gran demanda”.

El dominio estadounidense 
de los mercados mundiales de 
deuda no tiene por qué termi
nar de golpe. Los grandes in
versores, que se mueven con 
lentitud, simplemente tendrían 
que acumular otros activos en 
lugar de deshacerse necesaria
mente de sus bonos del Tesoro. 
Pero con el tiempo, el resultado 
sería el mismo. Los cambios de 
régimen de este tipo no ocurren 
a menudo. Pero ocurren. La li
bra esterlina también fue mo
neda de reserva mundial__



El Cronista I Jueves 6 de marzo de 2025 Financial Times 23

COMERCIO Y TENSIONES GEOPOLÍTICAS

Los costos 
económicos del 
ataque de Trump 
al orden mundial
Las tarifas a sus socios comerciales y el cese de la 
ayuda militar a Ucrania, son dos ejemplos de que 
Estados Unidos está intentando desbaratar el 
mismo sistema de comercio abierto que creó

Trump está librando unaguerraeconómicay política contra los aliados de EE.UU.bloomberg

___ Martin Wolf

El 3 de marzo, Donald Trump 
tomó dos decisiones muy signi
ficativas. Una fue imponerles 
aranceles a Canadá y México a 
una tasa del 25%, así como a las 
importaciones chinas a una tasa 
del 10%, además del 10% im
puesto el mes pasado. Se espera 
que les siga un arancel del 25% 
sobre las importaciones proce
dentes de la Unión Europea 
(UE). Juntas, estas cuatro eco
nomías producen el 61% de las 
importaciones estadounidenses 
de mercancías. La otra decisión, 
más significativa, fue suspender 
la ayuda militar estadounidense 
a Ucrania, dándole al asediado 
país lo que parece ser una elec
ción forzada entre la rendición y 
la derrota. El amigo de Trump, 
Vladímir Putin, debe estar ex- 
tasiado: el presidente estadou
nidense está destrozando Occi
dente ante sus felices ojos.

Éstos son sólo dos series de 
decisiones en el torbellino que 
ha acompañado a la segunda 
presidencia de Trump. Pero 
para el mundo exterior tienen 
una enorme importancia. Re
presentan el fin de unas rela
ciones comerciales liberales, 
predecibles y regidas por nor
mas con el país más poderoso 
del mundo y también el que 
creó el propio sistema. También 
representan el abandono por 
parte de Estados Unidos de 
alianzas y compromisos básicos 
en favor de una relación más 
estrecha con un otrora enemigo. 
Trump piensa claramente que 
Rusia es más importante que 
Europa.

En ambos casos, está muy 
equivocado. Como ha señalado 
Maurice Obstfeld, ex econo
mista jefe del FMI, los déficits 
comerciales de EE.UU. no se 
deben a las trampas de sus so
cios comerciales, sino al exceso 
de sus gastos sobre sus ingresos: 
el mayor determinante de los 
déficits comerciales de EE.UU. 
es su enorme déficit fiscal fe
deral, actualmente en torno al 
6% del PBI. El plan del Senado, 
controlado por los republica
nos, de hacer permanentes los 

recortes fiscales de Trump en 
2017 garantiza que este déficit 
persistirá al menos mientras los 
mercados lo financien. Dado 
esto, los intentos de cerrar los 
déficits comerciales con aran
celes son como intentar aplanar 
un globo completamente lleno.

Para entender esto se nece
sitarían ciertos conocimientos 
de macroeconomía, de los que 
Trump carece por completo. 
Pero ésta no es su única locura. 
Trump también dice: “Seamos 
sinceros, la UE se formó para 
perjudicar a EE.UU. Ése es su 
propósito. Y lo ha hecho muy 
bien”. Además, ha dicho de 
Europa: “No compran nuestros 
autos, no compran nuestros 
productos agrícolas, no com
pran casi nada y nosotros com
pramos todo lo de ellos”.

Ambas quejas son tontas. La 
UE se formó para llevar rela
ciones económicas prósperas y 
cooperación política a un con
tinente devastado por dos gue
rras horribles. EE.UU. com
prendió y promovió activa
mente esta respuesta sensata 
durante mucho tiempo. Pero 
aquél era, por desgracia, un 
EE.UU. muy diferente del de 
hoy, que es un egoísta atolon
drado.

Además, como señala Jesper 
Rangvid en su blog, Trump sólo 
tiene en cuenta el comercio bi
lateral de mercancías, igno
rando el comercio de servicios y 
las ganancias del capital y la 
mano de obra. Resulta que los 
ingresos que EE.UU. obtiene de 
sus exportaciones de servicios, 
al menos a la eurozona, y los 
rendimientos del capital y los 
salarios de la mano de obra que 
ha exportado allí compensan 
sus déficits bilaterales en bie
nes. La balanza por cuenta co
rriente bilateral de la eurozona 
con EE.UU. es casi nula, aunque 
esto no importa. Pero los saldos 
bilaterales de mercancías por sí 
solos son menos significativos 
incluso que los saldos bilatera
les globales. Teniendo en cuenta 
cómo gana su dinero, Trump ha 
tenido un gran déficit de mer
cancías toda su vida. No parece 
haberlo perjudicado mucho.

El mayor determinante 
de los rojos comerciales 
del país de América del 
Norte es su enorme 
déficitfiscal

Para México y Canadá, los 
costos económicos de estos 
aranceles serán elevados, ya 
que sus exportaciones de mer
cancías a EE.UU. representaron 
el 27% y el 21% del PBI, respec
tivamente, en 2023. Las ex
portaciones de mercancías de la 
UE a EE.UU. representaron sólo 
el 2,9% de su PBI en 2023. Para 
ello, por lo tanto, el impacto del 
arancel del 25% no sería tan 
grande. Sin embargo, seguiría 
siendo un acto de guerra eco
nómica injustificable y, de he
cho, económicamente analfa
beto. La UE tendría que tomar 
represalias. Las relaciones 
transatlánticas quedarían per
manentemente dañadas.

Incluso la guerra comercial, 
por indignante que sea, palidece 
en comparación con la embos
cada que el presidente y el vi
cepresidente estadounidenses 
le tendieron a Volodímir Ze- 
lensky en la Oficina Oval el 
viernes y la consiguiente sus
pensión de la ayuda militar a 
Ucrania. El objetivo puede ser 
obligar a Zelensky a firmar el 
acuerdo sobre minerales. Pero 
el mayor problema es que Ze
lensky desconfía de Putin, por 
buenas razones, y ahora tam
poco tiene motivos para confiar 
en Trump. También Trump 
puede querer un “acuerdo de 
paz”, pero ¿por qué Putin esta
ría de acuerdo con uno genuino 
si puede tomar Ucrania?

Ambos subestiman la vo
luntad de los ucranianos de ser 
un pueblo libre. Pero si se 
quiere alcanzar ese objetivo, 
Europa tendrá que asumir la 
carga tanto de asegurar su pro
pia defensa como de apuntalar 
la de Ucrania. Friedrich Merz, el 
próximo canciller de Alemania, 
tenía razón cuando dijo que su 
“prioridad absoluta será forta
lecer Europa lo más rápida

mente posible para que, paso a 
paso, podamos alcanzar real
mente la independencia de 
EE.UU.”. Esos pasos también 
deben tomarse rápidamente. 
Uno de ellos será acelerar la 
transferencia a Ucrania de los 
más de 200 mil millones de eu
ros en reservas rusas incauta
das. Otro será un enorme au
mento en defensa ahora que el 
compromiso de EE.UU. con la 
OTAN se ha derrumbado.

El problema no es la falta de 
recursos humanos o económi
cos: si (una gran interrogante) 
Europa pudiera cooperar efi
cazmente podría equipararse 
militarmente a Rusia a largo 
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plazo. Pero la dificultad es a 
mediano plazo, ya que Europa 
es incapaz de fabricar algunos 
equipos militares cruciales, de 
los que dependen ella y Ucrania. 
¿Se negaría EE.UU. a suminis
trar dichas armas si los euro
peos las compraran? Semejante 
negativa a suministrarlas sería 
el momento de la verdad.

Trump está librando una 
guerra económica y política 
contra los aliados y depen
dientes de EE.UU. Pero el co
lapso resultante de la confianza 
de los países que solían com
partir sus valores también ter
minará resultando muy costoso 
para EE.UU.__
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El día en el que el home office se 
convirtió en un verdadero infierno

Un fallo en dos líneas de alta tensión dejó sin luz a más de 300 mil usuarios por la mañanay después del mediodía se produjo otro apagón masivo

A los 45 grados de sensación térmica de 
ayer, se sumaron interrupciones de 
servicios claves para el trabajo remoto

___ Ricardo Quesada
___ rquesada@cronista.com

L
a ciudad de Buenos Ai
res amaneció con un 
corte masivo de elec
tricidad. Una falla en 
dos líneas de alta tensión -según 
reportó Edesur- dejó sin luz a 
más de 300.000 usuarios en la 

Capital y el Gran Buenos Aires. 
Y, a medida que corrían las ho
ras y el servicio no regresaba, 
quienes trabajan desde casa 
tuvieron que buscar un lugar 
donde poder conectarse. Las 
mesas de bares y cafés con Wi-Fi 
que disponían de electricidad se 
cubrieron, como nunca, con 

notebooks. Los clientes, en su 
mayoría, eran trabajadores que 
buscaban cómo seguir con su 
jornada laboral en un día más 
que difícil para el home office.

El ambiente bullicioso de los 
bares dejó espacio al ruido de 
teclas. Y las mesas más cotiza
das fueron, sin lugar a dudas, 
aquellas que contaban con un 
enchufe cercano.

Las mesas comunales que 
tienen algunos cafés se convir
tieron en escritorios comparti
dos por desconocidos. Espacios 
improvisados de coworking que 
permitieran seguir con la ruti
na. O, al menos, no dejarla 
completamente de lado.

Este cronista fue uno de los 
damnificados por el corte de 
suministro y resistió en el hogar 
con los datos del celular hasta 
que la batería de su computa
dora dijo: “Hasta aquí llegué”. Y, 
cuando llegó al café más cercano 
en el que pudo conectarse a la 
red eléctrica y a Internet, se en
contró con un campo de refu
giados digitales. La clientela 
habitual del café había cambiado 
a personas con auriculares que 
tenían llamadas telefónicas y 
videoconferencias. Las mesas 
estaban todas ocupadas y llenas 
de cables para cargar dispositi
vos móviles y notebooks.

“Estoy sin luz desde la ma

ñana y me tuve que venir desde 
Patricios y Aristóbulo del Valle. 
Caminé muchas cuadras, con 
este calor, hasta encontrar un 
lugar con luz”, contó Noelia, 
sentada en la mesa comunitaria 
de la sucursal de Café Martínez 
situada en Caseros y Combate 
de los Pozos.

Y, aunque se convirtió en una 
solución, distó de ser la óptima. 
La música, el ruido ambiente, la 
máquina de café son factores de 
distracción a los que no está 
acostumbrada en el hogar.

La norma fue aguantar hasta 
que la batería dijera “basta”, 
con la esperanza de que en el 
medio se restableciera el servi
cio. Y todo esto en un día en el 
que la sensación térmica superó 
los 44 grados que se soportaron 
sin siquiera un ventilador.

A pocas cuadras de allí, Sil- 
vina tuvo que bajar nueve pisos 
por escalera para buscar dónde 
continuar con sus tareas. Em
pleada de un profesorado a 

distancia en pleno cierre de 
inscripciones, tenía la obliga
ción de estar disponible para las 
consultas de los alumnos.

“Me dicen que hay una pa
nadería con café en Entre Ríos y 
Estados Unidos que tiene luz. 
Me voy hacia allá. Si no, tendré 
que buscar otro lugar”, relató.

A pocas cuadras de allí, 
Francisco, se quejó porque, a la 
falta de luz, el barrio le suma 
una caída de Internet y de señal 
de celular. “Mi intención era 
llegar, conectarme y poder 
trabajar. Pero me dicen que el 
local está sin Internet y en mi 
teléfono no hay datos. Es algo 
que está pasando en toda la zo
na”, dijo mientras empezaba un 
nuevo derrotero en busca de la 
tan ansiada conectividad.

Y así, una falla eléctrica 
convirtió un día cualquiera en 
una jornada infernal para los 
teletrabajadores y no solo por el 
intenso calor que marcaba el 
termómetro___——
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